
Оксана ШЕМЕТОВА 
(«КП» - Хабаровск»)

Какие тайны хранит 
в себе красное здание 
хабаровского СИЗО.

Спускаясь почти в подвал старого 
здания из красного кирпича, можно 
почувствовать, как тебя словно вол-
ной обдает прохладным воздухом 
с примесью самых разных запахов 
- пыли от каменных стен, сырости 
и чего-то еле уловимого, как будто 
металлического. А дальше, пройдя 
мимо уставившегося в одну точку 
охранника, чувствуешь, как про-
бирает дрожь - кажется, этот без-
душный манекен в форме следит за 
каждым твоим шагом, вслед пово-
рачивая голову. 
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Ксения ЗАБЕЛИНА 
(«КП» - Владивосток»)

Китай, Республика 
Беларусь и Приморье 
объединятся для 
создания тракторов.

Министр сельского хозяй-
ства Приморья Андрей Бронц 
заявил, что в крае начнут собирать 
белорусские гусеничные комбай-
ны «Гомсельмаш». Ходовую часть 
планируют заказывать из Китая.

По словам Андрея Бронца, в 
крае строится подходящее для 
производства помещение: здесь 
будут соответствующее обору-
дование и инфраструктура. Ма-

стера поставят все необходимое 
для сборки комбайнов, поэтому 
первый выпуск агрегатов можно 
ожидать уже в 2025 году.

Отметим, что в Надеждин-
ском районе также создают 
центр белорусской техники. В 
нем впервые представят сель-
скохозяйственный МАЗ. А одна 
белорусская машинная компания 
представит свои тракторы для 
участия в «Дне поля», который 
проведут в сентябре. 

Напомним, что в регионе ак-
тивно налаживают отношение с 
Республикой Беларусь: уже ра-
ботает авиасообщение, заклю-
чены экономически выгодные 
договоры.

Из Беларуси с любовью
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Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 

Андрей ЗАЙЦЕВ

Президент подписал 
закон о расширении 
прогрессивной шкалы 
подоходного налога 
(НДФЛ). Рассказываем, 
что именно изменится 
и для кого.

БОГАТЫЕ ЗАПЛАТЯТ 
БОЛЬШЕ...

Подоходный налог отчис-
ляют в казну все, кто работает 
официально. Таких в стране, 
как подсчитал Минфин, 64 
млн человек. Новая прогрес-
сивная шкала, по расчетам, 

коснется примерно 2 млн че-
ловек (3,2% работников). Это 
люди, которые в среднем зара-
батывают более 2,4 млн рублей 
в год (то есть более 200 тысяч 
рублей в месяц).

Напомним, до сих пор шка-
ла налога на доходы физлиц 
(НДФЛ) была двухступенча-
той. Те, кто зарабатывает до 5 
млн рублей в год, платят 13% с 
заработков. А те, кто получает 
больше 5 млн, платят с превы-
шения этой суммы уже 15%. 
Со следующего года шкала 
станет пятиступенчатой.

При этом важный нюанс - 
повышенный налог будет на-
числяться не со всего дохода, 
а с суммы превышения его 
верхней границы. Простой 
пример. Допустим, зарплата у 
человека составляет 250 тысяч 
рублей в месяц (3 млн рублей 
в год). Значит, с 200 тысяч он 
будет платить 13%. А с превы-
шения в 50 тысяч - 15%. Таким 
образом, рост налоговой на-
грузки для него составит лишь 

одну тысячу рублей в месяц, 
или 12 тысяч рублей в год.

Как подсчитали в Минфине, 
изменения в налоге на дохо-
ды физических лиц приведут 
к росту доходов бюджета - на 
533 млрд рублей в 2025 году.

...А БЕДНЫЕ - МЕНЬШЕ
Больше половины налогов 

(а именно 7% из 13%) вер-
нется тем, кто зарабатывает 
мало. Льготы предусмотрены 
для семей с двумя и более не-
совершеннолетними детьми 
(до 18 лет или до 23 лет, если 
они учатся на очном отде-
лении вуза). В случае, если 
среднедушевой доход семьи 
будет ниже 1,5 прожиточ-
ного минимума в регионе, 
реальная ставка НДФЛ для 
работающих родителей со-
ставит не 13%, а 6%. К при-
меру, сейчас средний про-
житочный минимум в стране 
составляет около 15,5 тыс. 
рублей. А дальше все зави-
сит от конкретного региона, 

доходов родителей и количе-
ства детей в семье.

В Минфине сравнивают эту 
меру с кешбэком. Получить 
ее смогут лишь те, кто рабо-
тает официально. Родителям 
нужно будет подать заявле-
ние - через портал госуслуг 
или МФЦ - в период с 1 мая 
по 1 октября. Социальный 
фонд посчитает доходы се-
мьи за прошлый год, чтобы 
понять, подходит ли она для 
назначения выплаты. Кроме 
того, будет применяться еще 
и имущественный ценз, ко-
торый сейчас используют при 

назначении единого пособия 
на детей. Вкратце это означа-
ет, что налоговый кешбэк не 
получат те, кто владеет кучей 
домов и квартир (даже если 
зарабатывают они при этом 
мало).

По расчетам Минтруда, на 
дополнительную поддержку 
от государства смогут рассчи-
тывать около 4 млн семей. А 
общая сумма выплат им со-
ставит более 100 млрд рублей 
в год. То есть пятая часть со-
бранных от богатых граждан 
денег перераспределится в 
пользу бедных.

Кто больше 
всех 
выигрывает от новой 
налоговой системы - 
объясняют эксперты 
на сайте KP.RU

• До 2,4 млн  До 200 тыс.  13%
• 2,4 - 5 млн  200 - 416,7 тыс.  15%
• 5 - 20 млн  416,7 тыс. - 1,67 млн  18%
• 20 - 50 млн  1,67 - 4,17 млн  20%
• От 50 млн  От 4,17 млн  22%

Какой 
будет 
новая 
шкала 
НДФЛ

НАГЛЯДНО

Повышенная ставка будет начисляться 
ступенчато - только на превышающую 
лимит сумму дохода. 

Годовой 
доход, 
руб.

 Средне-
месячный 
доход, руб.

 Ставка 
НДФЛ

Например, если за год вы заработали 2,5 млн 
рублей, то с 2,4 млн вы заплатите 13% налога, 
а с оставшихся 100 тысяч - 15%. Дм
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Подоходный налог 
снизится для 4 млн семей

 � ДАВАЙТЕ РАЗБЕРЕМСЯ

Андрей ЗАЙЦЕВ

В чем причины сбоев 
в работе популярного 
видеохостинга.

Смотреть видео в YouTube ста-
нет сложнее. Причем замедле-
ние загрузки роликов происхо-
дит по естественным причинам. 
По каким именно? И что теперь 
делать тем, кто привык пользо-
ваться YouTube?

С ЧЕГО ВСЕ НАЧАЛОСЬ
С сообщения «Ростелекома». 

В компании заявили, что выя-
вили технические проблемы в 
работе оборудования, принад-
лежащего компании Google.

- Данное оборудование при-
меняется для кеширования и 
ускорения загрузки контента 
сервисов Googlе, в основном 
видеохостинга YouTube (систе-
ма - Google Global Cache), - по-
яснили в российской компании.

Из-за проблем с эксплуатаци-
ей оборудования и невозможно-
сти его расширения в условиях 
роста трафика наблюдается се-
рьезная перегрузка имеющихся 
мощностей.

- Это может повлиять на 
скорость загрузки и качество 
воспроизведения роликов в 
YouTube,  - подытожили в «Ро-
стелекоме».

Сеть серверов Google охва-
тывает весь мир. И часть из них 

вплетена в состав инфраструк-
туры многих операторов связи. 
Они позволяют повысить ско-
рость доступа к сервисам корпо-
рации, не перегружая при этом 
магистральные каналы.

- В частности, такие серверы 
хранят локальный контент того 
же YouTube, чтобы россиянин, 
желающий посмотреть видео 
российского блогера, не выка-
чивал его с серверов из других 
стран. Это повышает скорость 
загрузки, - объясняют эксперты 
профильного портала CNews.

В ЧЕМ ПРОБЛЕМА
Для того чтобы загрузка ви-

деороликов в интернете прохо-
дила без сбоев, нужна быстрая 
обработка информации видео-
хостингом - в данном случае 
YouTube. А для этого нужна со-
ответствующая инфраструктура. 
И чем больше объемы трафика, 
тем больше серверов нужно.

- О том, что деградация обо-
рудования Google неизбежно 
повлияет на скорость доступа 
к YouTube, мы говорили уже 
давно. Корпорация фактически 
бросила свои CDN-серверы, 
размещенные на территории 
России, и оборудование нача-
ло выходить из строя. Так что 

замедление скорости доступа 
к американскому видеохостин-
гу сейчас будет происходить по 
естественным причинам,  - по-
яснил Антон Горелкин, зам-
главы Комитета Госдумы по 
информполитике.

Пока замедление сервисов 
заметили лишь в нескольких 
регионах. И не у всех операто-
ров связи. Ведь пока речь идет 
о выходе из строя отдельных 
серверов. Поэтому ухудшение 
работы если и будет, то крайне 
постепенным и фрагментарным.

- Представьте, что большой 
поток воды пытаются прокачать 
через очень маленькую трубу. 
Понятно, что прокачиваться она 
будет очень медленно. И с тра-
фиком точно так же, - пояснил 
«Комсомольской правде» Гер-
ман Клименко, председатель 
совета Фонда развития циф-
ровой экономики.

Но разные видео лежат на раз-
ных серверах. Одни находятся в 
России, другие - за рубежом, где 
оборудование по-прежнему об-
служивается компанией Google. 
Поэтому эксперты считают, что 
зависание не будет всеобъем-
лющим. Какие-то ролики могут 
грузиться медленнее, а какие-то 
- в обычном режиме.

У «Ютьюба» по-русски 
упала скорость загрузки

НАУКА 
Ученые узнали, 
как влюбить 
в себя человека 
за две минуты 

ШОУ-БИЗНЕС 
Молодая жена 
Петросяна 
рассказала о своих 
маленьких детях

Михаил ГОРЮНОВ

Российские призывники 
будут защищать 
рубежи в составе 
престижных войск.

Охрана внешних границ России - 
дело не только ответственное, но 
и престижное. Пограничная служ-
ба ФСБ РФ дает немало привиле-
гий, но попасть туда раньше могли 
только контрактники. В декабре 
2023-го закон наградил таким пра-
вом и срочников.

Попасть на такое элитное место 
может не каждый. По новому нор-
мативу в погранвойска путь закрыт 
иностранцам и обладателям вида на 
жительство в другой стране, ино-
агентам, судимым людям и тем, кто 
употребляет наркотики. 

Авторы законопроекта о внесении 
этих поправок - депутаты Госдумы 
Александр Хинштейн и Василий 
Пискарев - заявляли, что инициа-
тива была направлена как раз на 
то, чтобы дать призывникам новые 
шансы. В былые времена проходить 
срочную службу на границе было 
почетно, защищать рубежи хотел 
каждый, поэтому и сейчас должно 
быть так же. 

- Престижу службы способство-

вали такие известные фильмы, 
как «Государственная граница», 
«Застава в горах», и ряд других. 
Сегодня у призывников вновь по-
явится такая возможность. А По-
граничная служба ФСБ России с 
привлечением дополнительных сил 
сможет более эффективно решать 
поставленные перед ней задачи, - 
рассказывал Пискарев.

Новобранцы уже вовсю проходят 
обучение, адаптацию в специаль-
ных учебных центрах при погранич-
ных управлениях ФСБ. Обращение 
с оружием и спецустройствами, 
спортивная подготовка, теория, 
знакомство с особенностями де-
журств на границах  - молодые 
люди с энтузиазмом подходят 
к службе. 

В ближайшее время будущих по-
граничников ждет приведение к 
военной присяге. 10 августа оно 
пройдет на базе ПУ ФСБ по Ка-
лининградской области. 11 авгу-
ста - в Санкт-Петербурге и Ленин-
градской области и в Приморском 
крае. А 17 августа церемония со-
стоится при пограничном управле-
нии ФСБ в Чеченской Республике. 
«Комсомольская правда» на своих 
ресурсах в ближайшее время рас-
скажет, как проходит обучение 
доблестных бойцов. 

 � НАША СЛУЖБА

Пограничники готовятся 
принять присягу
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В этом номере «КП» пишет про немца, 
переехавшего в Россию и помогающего 
сделать то же самое другим иностранцам 
(стр. 14 - 15). И мы спросили:

Чем привлечь в Россию 
высококлассных 
профессионалов 
из-за рубежа?
Лев КОРОЛЬКОВ, ветеран СВР:

- Зарплаты важны. Но уверенность в завтрашнем дне важ-
нее. В той же Германии ситуация идет от плохого к худшему. 
Предприятия ликвидируются или переезжают в Штаты, и 
много квалифицированных специалистов в области тяжелого 
и транспортного машиностроения, особенно в восточных зем-
лях, оказались в наихудшем положении. Они понимают, что 
в Европе нет мест, кроме России, куда стоит переселяться. 
Надо давать им хорошие должности и зарплаты по профилю, 
а фермерам давать в собственность землю. 

Максим ЧЕРНИГОВСКИЙ, гендиректор «Клуба 
профессионалов алкогольного рынка»:

- Американские ученые доказали: когда работа неинтересна 
и проблемы в семье велики, резко растет вероятность ин-
фаркта и инсульта. Работа в России для иностранцев должна 
быть интересной, денежной и не инфарктной. Россия - стра-
на возможностей, для экспатов это не просто лозунг. Надо 
упирать на реализацию их амбиций. Давать максимальные 
возможности для профессионального роста. А еще у нас 
самые красивые женщины... 

Евгений ЧЕРНОУСОВ, полковник МВД 
в отставке:

- Я работал в Киргизии много лет. Прокурором района 
был немец. И немцы в четырех колхозах работали лучше 
всех. Давайте их возвращать. Можно и заводы давать им в 
управление. Они привыкли быстро и компактно работать. Они 
близки нам по менталитету.

Андрей ТУМАНОВ, глава «Садоводов России»:
- Перспективами по всем направлениям. На Западе слишком 

высока конкуренция. Приезжающим к нам надо землю давать 
бесплатно в долгосрочную аренду, а может, и в собственность. 
Кстати, американцев, которые здесь работают, посольство 
США отсюда выпихнуть не может, так им здесь комфортно.

Татьяна ПОЗДНЯКОВА, ведущий специалист 
Мосметеобюро:

- Давайте позовем спецов в области сельского хозяйства, 
семеноводства, медицины и фармацевтики. Например, индий-
цев. Зарплаты мы можем им предложить не хуже, а климат 
у нас в европейской части страны, особенно на юге, точно 
лучше, чем у них. 

Василий, читатель сайта KP.RU:
- Во-первых, отсутствием бюрократии. В Европе с этим во-

обще беда, но и у нас есть над чем работать. Тех, кто хорошо 
говорит на русском и поддерживает наши ценности, надо 
пускать по упрощенной процедуре. Пусть тоже поднимают 
демографию. А во-вторых, надо самим меньше ругать себя. 
А то привыкли думать, что на Западе рай. Это давно не так.

 � ВОПРОС ДНЯ
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Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

в стране

Екатерина 
ПАЩИНСКАЯ 
(«КП» - Запорожье»)

Это поможет 
продвижению 
сочной ягоды 
на московские 
прилавки.

Больше ста лет в За-
порожской области вы-
ращивают знаменитую 
мелитопольскую че-
решню. Всего - 12 сор-
тов: «Темпорион», 
«Талисман», «Бигаро 
Бурлат» и другие. Они 
специально выведены 
и адаптированы под 
уникальные почвенно-
климатические харак-
теристики региона. В 
этой черешенке высо-
кое содержание сахара, 
тонкий аромат… В це-
лом отменное товарное 
качество.

Одним словом, че-
решенка «заслужила»: 
и вот Роспатент заре-
гистрировал первый 
региональный бренд 
новых субъектов Рос-
сии - «Мелитопольская 
черешня».

Что это означает?
- Статус региональ-

ного бренда помогает 
местным производи-
телям продвигать свои 
товары на российском 
рынке, - рассказал ру-
ководитель Роспатента 
Юрий Зубов. - Сегодня 
наступает новый этап 
развития родных тер-
риторий. Их жители, 
организации и пред-
приятия могут наравне 
с другими субъектами 
Российской Федерации 
регистрировать объек-
ты интеллектуальной 

собственности. К ним 
относятся в том числе 
наименования места 
происхождения товара 
и географические ука-
зания.

ИСТОРИЯ ВОПРОСА
Черешню в Мелито-

польском районе За-
порожской области 
начали выращивать в 
конце XIX века земский 
доктор Андрей Корвац-
кий и овцевод Луи Анри 
Филибер. Именем вто-
рого назван район, где 
был разбит первый сад 
в Мелитополе, - «дача 
Филибера». А в 2005 го-
ду в городе установили 
памятник Корвацко-
му, табличка на кото-
ром рассказывает, что 
врач построил первую 

в городе больницу с ла-
бораторией, исследовал 
лечебные свойства во-
ды и что он - «пионер 
насаждения черешни 
на песках Мелитополь-
щины».

Неудивительно, что 
ягода интересовала его, 
ведь черешня славит-
ся своими полезны-
ми свойствами. Медь, 
цинк, марганец, же-
лезо, кобальт, магний 
и фосфор, множество 
витаминов, среди ко-
торых В1, В2, В6, В9, А, 
Е, Р и витамин C, несо-
мненно, способствуют 
поддержанию иммуни-
тета и выздоровлению 
при некоторых заболе-
ваниях.

Сейчас же мелито-
польскую черешню 

можно встретить не 
только на прилавках За-
порожской и соседних 
областей, ее везут в Мо-
скву, Санкт-Петербург, 
на юг и в другие города 
России. Немалая пар-
тия также отправляется 
и в Беларусь.

ТОННАМИ В СУТКИ
- На данный мо-

мент у нас уже со-
брано около 100 тонн 
черешни, - сообщили 
в министерстве сель-
ского хозяйства Запо-
рожской области. - Мы 
побили рекорд - такого 
шикарного урожая не 
было последние 17 лет. 
Всего черешней занято 
около 3000 гектаров, а 
выращивают ее 70 хо-
зяйств нашего региона.

- Сбор черешни еще 
продолжается, калибр 
ягоды - средний, - от-
метила директор сада в 
селе Троицкое Мелито-
польского района Запо-
рожской области Галина 
Дрюцкая. - Отправляем 
по шесть-семь тонн че-
решни в сутки.

Кстати, мелитополь-
ская черешня отлича-
ется от других ягод сво-
им глянцем - она очень 
блестящая. И вкусная!

В Запорожской об-
ласти мелитопольская 
черешня стоит око-
ло 200 руб. за кило. 
В других регионах она 
продается по цене от 
350 рублей.
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Местные 
хозяйства 

продолжают 
отправлять на рынки 
по 6 - 7 тонн ягоды 

в сутки.

Сладкая, сочная, глянцевая:

Мелитопольская 
черешня 
стала брендом 
новых территорий
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Владивосток

Красноярск
Челябинск

Самара
Краснодар

Ставрополь 
Москва

550 руб.

550 - 600 руб.

300 - 400 руб.
250 - 400 руб.

300 - 500 руб.
350 - 500 руб.

250 руб.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

Средние цены на рынках городов     России за килограмм

Радио «Комсомольская правда» представляет 
проект о людях, которые живут в ДНР, ЛНР, 

Херсонской и Запорожской областях. 
«Новороссия. Герои нового времени» - 

программа о героях, которых должна узнать вся 
наша большая страна! 

Слушайте каждую среду в 20.00 (мск) в эфире Радио «КП»

radiokp.ru
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В субботу, 13 ию-
ля, Трамп прилетел в 
штат Пенсильвания на 
предвыборный митинг 
в городке Батлер. Ми-
тинг начался в 18.00 по 
местному времени (в 
Москве был час ночи). 
Около 50 000 сторон-
ников кандидата собра-
лись на открытой пло-
щадке с небольшими 
промышленными стро-
ениями типа ангаров по 
периметру.

Зрители увидели на 
крыше такого здания 
подозрительного че-
ловека и сообщили о 
нем сотруднику охра-
ны. Видимой реакции 
не последовало.

ВОПРОСЫ 
К СЕКРЕТНОЙ 
СЛУЖБЕ

Трамп успел сказать 
лишь несколько фраз - 
и тут прогремели вы-
стрелы. Судя по звукам 
на видео, их было от 
восьми до девяти. До-
нальд пригнулся, его 
накрыли телами аген-
ты секретной службы - 
всем экс-президентам 
США положена посто-
янная госохрана.

Перед тем как уехать, 
политик совершил бес-
прецедентный посту-
пок: выпрямился на 
сцене и вскинул руку в 
победном жесте, триж-
ды прокричав: «Бори-
тесь!» 

Стрелок убил зрителя 
на трибуне - бывшего 

пожарного. Ранения 
получили еще двое 
сторонников респу-
бликанца.

Преступника ликви-
дировал снайпер: на 
кадрах из Батлера за-
печатлены силовики в 
черной форме с над-
писью «Полиция» на 
спине. 

Аналитики задают-
ся вопросом: почему 
охрана сразу не заме-
тила стрелка? Почему 
снайперы не контро-
лировали все крыши 
вокруг?!

СТРЕЛЯЛ 
СО 137 МЕТРОВ

Позже стала извест-
на личность стрелявше-
го. Это 20-летний бе-
лый американец Томас 
Мэтью Крукс, житель 
пенсильванского го-
родка Бетел-Парк. 

В январе 2021 года 

Крукс пожертвовал 
15 долларов в пользу 
демократов. При этом  
значился в списках сто-
ронников республи-
канской партии.

В школе Крукс был 
тихим одиночкой, ино-
гда приходил в охот-
ничьей одежде. Из 

школьной команды по 
стрельбе из винтовки 
его исключили за пло-
хие результаты.

Стрелок был во-
оружен винтовкой 
AR-15 (купленной от-
цом Крукса). Она по-
лучила дурную славу 
из-за частого исполь-
зования при массовых 
расстрелах. В Трампа 
стрелок целился с рас-
стояния 137 метров. 
Позже поступили све-
дения, что в машине 
Крукса и у него дома 
нашли взрывчатку.

ПОЗОРНАЯ 
РЕАКЦИЯ БАЙДЕНА

Экс-президента США 
отвезли в больницу, от-
туда он выпустил заяв-
ление. Первым делом, 
несмотря на критику, 
поблагодарил силови-
ков за их работу. Вы-
разил соболезнования 
близким погибшего:

«Я услышал свист, вы-
стрелы и почувствовал, 
как пуля разрывает ко-
жу. Началось сильное 
кровотечение, и тогда я 
осознал, что происходит. 
Боже, храни Америку!»

Американские поли-
тики из разных лагерей 
один за другим начали 
выражать сочувствие 
Трампу и осуждать 
случившееся. Однако о 
том, как далеко зашла 
взаимная ненависть, 
можно было судить по 
хештегу в соцсети X: 
«Что же вы промахну-
лись» («How do you miss»), 
которым сторонники 
демократов сопрово-
ждали фото окровав-
ленного Трампа.

The Washington Post 
написала: «Трампа увез-
ли после громких звуков 
на митинге». Сайт CNN 
выступил еще круче: 
«Секретная служба уво-
дит Трампа со сцены по-
сле того, как он упал на 
митинге».  

Самой замедленной 
оказалась реакция Джо 
Байдена. Он отделался 
короткими фразами: 
сохраняйте спокой-
ствие, спасибо секрет-
ной службе, мы с Джилл 
молимся. А чуть позже 
президент заявил, что… 
не может назвать стрель-
бу в Пенсильвании по-
кушением: «Я недоста-
точно знаю... У меня нет 
никаких фактов».

И это мямленье Джо 
Байдена в Америке 
сейчас называют еще 
более самоубийствен-
ным, чем проваленные 
дебаты или эпический 
момент, когда он пере-
путал Зеленского и Пре-
зидента России Влади-
мира Путина.

Потом, правда, Бай-
ден сделал еще заявле-
ния. Как выяснилось, 
он позвонил Трампу, 
чтобы выразить сочув-
ствие. Экс-президент 
США в интервью The 
New York Times даже 
предположил: Байден 
теперь может остано-
вить его юридическое 
преследование в судах...  
То есть закон для аме-
риканского главы - что 
дышло.  
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Фотограф газеты 
The New York Times 

сумел 
с использованием 

сверхкороткой 
выдержки заснять 

пулю, 
просвистевшую 
рядом с головой 

Трампа.

Охраняющие 
Трампа 
снайперы 
на крыше. 

Точка, 
где нашли 
убитого 
стрелка.

Здесь пули 
настигли 
участников 
митинга.

Сцена, 
на которой 
выступал 
Трамп. 

Зрительские
трибуны.
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Батлер, штат Пенсильвания.
МЕСТО ПРЕСТУПЛЕНИЯ

Томас Мэтью Крукс 
чуть не убил 
кандидата 

в президенты.

 � МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

В США исчезло табу на политическое насилие
Евгений УМЕРЕНКОВ

Страна подошла к грани 
гражданской войны.

Две недели назад политолог Дми-
трий Евстафьев в интервью «КП», 
рассуждая о политических раскладах 
в США накануне президентских вы-
боров, сказал: «Сейчас это сложно 
представить, но, думаю, отстрел по-
литических конкурентов станет одним 
из методов политической борьбы для 
американцев». Теперь это предста-

вить уже несложно. Мы попросили 
Дмитрия Евстафьева прокомментиро-
вать покушение на Дональда Трампа.

- Это, безусловно, не запугивание, 
не инсценировка. Трампа реально 
хотели убить,  - считает политолог.  - 
Сценарий серьезного политического 
заговора за этим покушением вро-
де бы пока не просматривается. Но 
вызывает вопросы, как стрелявший 
сумел так просто и так близко по-
добраться к Трампу, прямо на раз. 
Поэтому здесь претензии к секретной 
службе абсолютно обоснованны.

Произошедшее вообще снимает та-
бу на политическое насилие в Соеди-
ненных Штатах. Это самое опасное в 
нынешних политических условиях для 
США. Конечно, поразительно, что два 
старика смогли подвести Америку к 
грани гражданской войны.

Чего ждать дальше? Вероятнее 
всего, популярность Трампа сейчас 
резко взлетит. И на этом фоне Бай-
ден будет выглядеть совсем жалко. 
Справедливо это или нет, но тень по-
кушения обязательно падет и на него, 
и на демократов в целом.

«Синдром Кеннеди»:

В Америке снова пытались застрелить 
кандидата в президенты
Ирина РИНАЕВА

Свидетели безуспешно предупреждали 
спецагентов о стрелке.

Дональда Трампа спасло чудо: если бы он повернул-
ся чуть иначе или стрелок прицелился чуть лучше, 
сейчас бездыханное тело кандидата в президенты 
США лежало бы в морге. «КП» восстанавливает 
события дня, который войдет в историю Америки.

Все подробности 
о покушении 

на Трампа - 
в специальном 

разделе на сайте
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Анастасия КУДРЯШОВА 
(«КП» - Рязань»),
Ольга АФАНАСЬЕВА

- Вот это да! Женщина-тело-
хранитель среди мужчин оказа-
лась самой сильной!

- Прям как русская баба, и пу-
лю на скаку остановит, и в горя-
щую избу войдет, и террористов 
скрутит, - шутили в соцсетях.

Оказалось, не шутили. Полито-
лог Алексей Чадаев на своем 
канале кинул фотографию, где 
видно лицо женщины, и написал:

«Из смешного - вот эта тетень-
ка на переднем плане на ставшей 
хрестоматийной фотке - русская 
каратистка из Рязани, переехав-
шая в Америку в начале 2000-х».

Это что же, и впрямь русский 
след? Российская каратистка 
охраняет американского биз-
несмена, бывшего президента? 
Неужели это правда? Отправля-
емся искать след неуловимой 
каратистки-телохранительницы.

На одном из каналов появи-
лась информация: мол, девушка 
из города Скопина, тренирова-
лась у известного в Рязани трене 
ра Евгения Жирихова. Звоним!

- Здравствуйте, Евгений. 
Узнали свою ученицу на фото 
перед Трампом?

- Вы не первые уже звоните. Не 
могу подтвердить информацию.

- А может, забыли?
- Девушек у нас много зани-

мается  - около 30 процентов. 
Многие потом становятся телох-
ранителями, работают в охран-
ных структурах. Из Ряжска есть 
мастер спорта по карате Лена 

Маркова, но она в Рязани сейчас 
живет. У нас всего порядка 15 ма-
стеров спорта по карате среди
девушек. И у меня нет данных, 
что кто-то из них уезжал из Ряза-
ни в США. Знаю, что из Москвы 
парень уезжал в Америку. Слух о 
том, что якобы рязанка уехала в 
США и работала телохранителем 

там, я подтвердить не могу. Хотя, 
наверное, я бы об этом точно 
знал, если бы это было на самом 
деле. Мне кажется, это фейк.

Мы не отчаиваемся. Вероятно, 
тренер был другой. Еще инфор-
мация: девушка якобы училась 
в Рязанском государственном 
университете.

- Мы попробуем найти, училась 
ли такая, - обещают здесь. 

Реального имени девушки 
не знает никто: согласно про-
токолу, сведения о личностях 
телохранителей столь значимой 
персоны, как Трамп, не обнаро-
дуются. Есть предположение, 
что она родом либо из Ряжска, 
либо из Скопина. Уточним в 
местных спортивных секциях  - 
их в Скопине немало, как будто 
только и делают, что готовят из 
местных жителей каратистов и 
телохранителей.

Звоним в клуб «Скопин-
Сетокай».

- У нас занимаются в основном 
дети. Мы следим за воспитанни-
ками, которые получают призы и 
звания, но о таком, как устрой-
ство на работу телохранителем, 
нам не докладывают. Не уверен, 
что вообще стоит кому-то знать 
ее имя,  - сурово отвечает нам 
представитель клуба.

Тренер по кобудо в Скопин-
ском доме творчества Алексей 
тоже не опознал профиль сла-
вянки на нашумевшем снимке:

- Всех своих лучших учени-
ков, которые достигли КМС или 
занимали призовые места на 
чемпионатах, я знаю. Мастер 
спорта по карате - это высокий 
для Рязанской области статус. 
Каждый тренер хорошо знает 
тех учеников, которых он довел 
до мастера спорта. Девушку на 
фото я не узнал. Если Жирихов 
тоже не узнал эту женщину-
телохранителя на фото, то, ско-
рее всего, это фейк.

Впрочем, пока история 
не  окончена. Если вы знаете 
что-то о телохранительнице, 
предположительно родом из 
Рязани,   просим связаться с 
редакцией.

покушение в Батлере

Ирина РИНАЕВА

Недруги 
Дональда говорят 
про инсценировку.

В деле о выстрелах в пен-
сильванском городке Батлер 

пока много неясного. Вер-
сия, которую обсуждают 
сейчас в американских 
соцсетях сторонники де-
мократов и просто люби-
тели хайпануть: «Трамп 
инсценировал покушение, 
чтобы прибавить себе оч-

ков перед выборами».
Мол, он сам поре-

зал себе ухо, спрятав 
бритву в рукаве, что-
бы потекла кровь. А 
победный жест респу-
бликанца, когда охрана 
уводила его со сцены, 
был хорошо подготовлен 
и отрепетирован. Если 
бы покушение стало для 
него неожиданностью, 
Трамп строго следовал 
бы всем инструкциям 
по спасению собствен-
ной жизни и не задер-
жался бы на сцене ни на 
секунду.

На самом деле рацио-
нальности во всем этом 
не больше, чем в рас-
суждениях о плоской 

Земле. Представьте, что инс-
ценировка, которую рьяные 
граждане приписывают До-
нальду Трампу, вскрылась 
бы. Остались бы у него шансы 
стать президентом США? И 
вообще - хорошая такая инс-
ценировочка, в которой погиб 
сторонник экс-президента из 
толпы, двое раненых. И за-
стрелен сам преступник.

Другое непаханое поле для 
анализа - личность стрелка. О 
его мотивах пока ничегоне из-
вестно. Следователи изучают 
сообщения, которые он остав-
лял в мессенджере Discord.  

Людмила ПЛОТНИКОВА

Не найдется другой страны, в которой так 
часто пытались бы убить лидеров нации.

� Первым главой американского государства, пережившим покуше-
ние, стал Эндрю Джексон: в 1835 году его попытался застрелить 
некий потерявший работу маляр, но пистолет дал осечку.
� В 1865 году в театре смертельно ранили Авраама Линкольна. 
Стрелял актер, сторонник разгромленной Конфедерации.
� От сепсиса, ставшего последствием пулевых ранений, в 1881 
году скончался Джеймс Гарфилд. В него целил коллега-политик.
� Анархисты в 1901 году подослали стрелка на открытие выставки. 
Президент Уильям МакКинли был тяжело ранен и через неделю 
скончался.
� На другого Теодора Рузвельта покушались в 1912 году. По-
лучив ранение в грудь, он продолжил свою речь и только после ее 
завершения обратился к врачам.
� Убийство в 1963 году в Далласе президента Джона Кеннеди 
остается одной из величайших загадок ХХ века. Согласно офици-
альной версии Кеннеди застрелил бывший десантник Ли Харви 
Освальд. Через два дня самого Освальда застрелят в полицей-
ском участке.
� На Джеральда Форда покушались дважды: в 1975 году осечку 
дал пистолет члена банды Чарльза Мэнсона; в том же году активистка 
левого движения, также стрелявшая в президента, промахнулась.
� Рональд Рейган чуть было не отправился на тот свет в 1981 
году после выстрелов, произведенных в него диск-жокеем Джоном 
Хинкли. Пуля остановилась в полутора сантиметрах от президентско-
го сердца, потребовалась 4-часовая операция. Хинкли был признан 
невменяемым.

Линкольна смертельно 
ранили, Рейган выжил

Шутка из интернета: 
Трампа сравнили с Ван Гогом. 

На что намекают?

Китайцы подсуетились 
мгновенно: в продажу пошли 

майки с фото покушения 
и словами: «Я не перестану 

бороться за Америку».

СПРАВКА «КП» � КОНСПИРОЛОГИЯ

«Сам порезал 
себя бритвой?»

Как мы в Рязани искали 
телохранительницу, 
спасшую Трампа

Раненый экс-президент в окружении сотрудников секретной службы 
вскинул вверх кулак и прокричал: «Боритесь!»
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Строгий пучок 
на голове, светлые 
волосы, славянский 

профиль. Фотография 
с девушкой в темно-

синем костюме, 
прикрывающей 

Дональда Трампа 
от шальных пуль 

во время покушения 
в Пенсильвании, 

облетела весь мир.
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 Анна ШИЛЯЕВА 
(«КП» - Ростов-на-Дону»)

В Дагестане пять 
месяцев ищут 
ростовскую 
спортсменку, 
пропавшую 
при загадочных 
обстоятельствах.

Этой поездки на соревно-
вания по тайскому боксу в 
феврале Аня Цомартова из 
Ростова ждала несколько ме-
сяцев. Первые победы и в са-
мом деле дались легко. Но в 
полуфинальном поединке со 
спортсменкой из Астрахани 
судья поднял вверх руку со-
перницы. За пределами рин-
га Аню уже ждал брат: обнял, 
говорил слова утешения. Но 
больше всего девушке хоте-
лось побыть одной, и она 
рванула на берег моря. Бра-
ту зачем-то оставила телефон 
и банковскую карту. Больше 
ее никто не видел. 

УБИЙСТВЕННОЕ 
ПОРАЖЕНИЕ

В первом классе девочку 
отдали в секцию тайского 
бокса к тренеру Верди Та-
риеву, спортивная карьера 
школьницы быстро пошла в 
гору. Соревнования, победы. 
Наставник был доволен:

- Она очень сильная и 
упрямая в школе была. Ха-
рактер победителя!

После школы Аня посту-
пила в Ростовский юри-
дический институт МВД, 
решила пойти по стопам 
родителей-полицейских. 
Училась хорошо, занятия 
боксом не забросила. А вот 
парня у третьекурсницы не 
было, времени на личную 
жизнь не хватало.

Поездки на соревнования 
были обычным делом. В фев-
рале в Каспийск Аня ехала 
в составе сборной вместе 
с братом. Сумки собирала 
сама, на вокзал провожала 
мама. Перед боем девушка 
позвонила домой: волнова-
лась. Мама, как могла, успо-
коила, включила прямую 
трансляцию. А потом со сле-
зами смотрела на опущен-
ную голову дочки, вместе с 
ней переживала поражение. 

Кинулась звонить, но 
телефон молчал. Сын 
объяснил: трубка раз-
рядилась, а Аня отпра-
вилась на пробежку.

Когда девушка не 
вернулась в номер, брат 
забил тревогу. На поиски 
вышли все: спортсмены, во-
лонтеры, полиция, прочесы-
вали Каспийск и окрестно-
сти, заглядывали в каждую 
заброшку. 

СТРАННЫЕ 
ОБСТОЯТЕЛЬСТВА

К поискам подключились 
спасатели, водолазы и во-
лонтеры из соседних респу-
блик. Анну искали даже с не-
ба: задействовали вертолет.

Родители начали свое рас-
следование и восстановили 
хронологию того вечера. В 
16.00 Аня ушла из Дворца 
спорта. Затем около 17.00 
ее сняли на видео молодые 
люди из частного дома не-
подалеку: девушка ка-
рабкалась на груду 
камней на пляже. 
Еще одно видео: 
она бежит по бере-
гу, заходя в воду, 
потом огибает 
сетку-раби-
цу, которой 
о г о р о ж е н 
санаторий, 
з а х о д и т 
на выда-
ющийся в 
воду мыс, 
там прово-
дит около 
40 минут. 
Потом стем-
нело, и камеры 
«ослепли».

- Непонят-
но, зачем пар-
ни снимали 
мою дочь. И 
еще: на этом до-
ме установлены 
две камеры ви-
деонаблюдения. 
Почему нет за-
писей с них? 
Мы долго рас-
сматривали те 
кадры, что нам 
предоставили. 
Видно, что 
дочка была на 
пляже не одна, 

второй силуэт виден отчет-
ливо, можно с большой ве-
роятностью сказать, что он 
мужской, - говорит мама 
Диана Цомартова.

На другом видео с частного 
дома рядом с санаторием ви-
ден мужчина, который идет 
в сторону пирса как раз в то 
время, когда там была Аня. В 
руках он держит что-то, по-
хожее на веревку или четки. 
Также оказалось, что Аню 
видели сотрудники санато-
рия. Ее заметила охрана, но 
подойти к девушке якобы не 
успели: за то время, пока со-
трудник добирался до мыса, 
она исчезла.

ЗА ДЕЛО ВЗЯЛСЯ 
СЛЕДОВАТЕЛЬ, 

ПОЙМАВШИЙ 
ЧИКАТИЛО

Родители считают, 
что именно на терри-
тории санатория с их 
дочерью и произошла 
беда. Интересно, что 
табличка на заборе из 
сетки о том, что про-
ход запрещен, поя-
вилась на следующий 

день после пропажи 
девушки. 
За дело неофициаль-

но взялся следователь 
Амурхан Яндиев, который 
поймал самых страшных 
маньяков ХХ века Андрея 
Чикатило и Владимира 
Муханкина. Он практи-

чески полностью ис-
ключает самоубийство 
или несчастный случай 
и склоняется к версии 
о похищении:

- Думаю, Анна не вы-
ходит на связь из-за то-

го, что ее контролиру-
ют - при похищении 
могла работать группа.

Родители не теряют 
надежды...

Последний раз спортсменку видели 
на берегу Каспийского моря. 
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Новостей об Анне 
нет уже больше 
пяти месяцев.
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Испарилась 
без следа после 
пробежки по пляжу

Диана Цомартова 
в футболке, 
на которой 

изображена дочь.
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Павел САХАРОВСКИЙ 
(«КП» - Владивосток»)

До начала ВЭФ, который 
пройдет в столице Приморья, 
осталось менее двух месяцев. В 
рамках подготовки к мероприя-
тию приводят в порядок госте-
вой маршрут, благоустраивают 
набережную Дальневосточного 
федерального университета и 
многое другое.

- Что касается в целом за-
явочной кампании на пред-
стоящий ВЭФ, то она идет 
примерно теми же темпами, 
как и в прошлом году, когда 
было более 60 стран. При-
мерно в этих же масштабах 
мы ждем гостей и в 2024 го-
ду. К форуму мы готовимся 
тщательно. Будем общими 
усилиями стараться сделать 
так, чтобы он оставался ме-

стом, где принимаются новые 
решения, которые будут спо-
собствовать развитию нашего 
Дальнего Востока, - поделился 
полпред президента РФ в ДФО 
Юрий Трутнев.

В рамках ВЭФ-2024, кото-
рый пройдет с 3 по 6 сентября, 
запланированы концертные и 
выставочные мероприятия, а 
также спортивная программа, 
куда войдут соревнования по 
гребному спорту, шахматный 
турнир и многое другое.

ЯКУТИЯ

Невкусно и грустно
В Якутске на 90 суток приостановили работу четырех точек 

общественного питания. По данным Роспотребнадзора республики, 
после внеплановой проверки выявлены нарушения санитарно-эпи-
демиологического законодательства в четырех кафе: «Султан», 
«Салам пополам», в шаурма-центрах «HD кебаб» и Lavash.

- Выявлены грубые нарушения требований санитарно-эпи-
демиологического законодательства, а именно: неудовлет-
ворительное санитарно-эпидемиологическое содержание 
помещений, оборудования, инвентаря; отсутствие документов, 
подтверждающих качество и безопасность изготавливаемых 
пищевых продуктов; отсутствие условий для соблюдения пра-
вил личной гигиены, - сообщает Роспотребнадзор.

Приостановление работы общепита произошло по решени-
ям Якутского городского суда Республики Саха. Владельцы 
точек обязаны были соблюдать все установленные санитарные 
правила и делать все необходимое для обеспечения здоровья 
посетителей. Теперь кафе не будут работать три месяца, пока 
хозяева будут устранять нарушения. 

ХАБАРОВСК

Девять раз мама
В Краевом перинатальном центре произошло радостное со-

бытие: одна из пациенток стала мамой сразу двоих малышей. 
Это первая двойня в семье Анастасии. Она стала мамой в 
восьмой и девятый раз. Многодетность становится все более 
распространенным явлением в регионе, и многие семьи видят 
в этом важный ценностный ориентир.

- От всего сердца поздравляем Анастасию и ее близких с 
этим радостным событием! Желаем здоровья, терпения, сил 
и энергии, гармонии в семье и взаимопонимания, - сказали в 
министерстве здравоохранения Хабаровского края.

Дома Анастасию ждут четыре дочери и три сына, старшему 
из которых уже 19 лет.

ВЛАДИВОСТОК

Обманули почти 
на миллиард

В Приморье прокуратура добивается взыскания в доход 
государства 800 миллионов рублей, которые незаконно за-
работали участники картельного сговора. Как рассказали в 
ведомстве, в период с апреля 2019 года по январь 2020-го 
управление дорог администрации Владивостока заключило 
пять муниципальных контрактов на ремонт дорог в городе.

- Вместе с тем контракты были распределены между заинте-
ресованными участниками рынка, вступившими в картельный 
сговор, а участие в аукционах обеспечивалось для придания 
видимости конкурентной борьбы.

Благодаря незаконным сделкам компании получили 800 
миллионов рублей. Уголовное дело завели в отношении ру-
ководителей организаций «Автобан-ДВ», «Строй Сити», «Фе-
дералСтрой». За организацию картельного сговора по статье 
178 УК РФ им грозит лишение свободы на срок до шести лет.

Так как деньги были получены незаконным путем, прокура-
тура обратилась в Первомайский суд с иском о возвращении 
800 миллионов рублей в доход государства. Также у участ-
ников сговора арестовали квартиры, земельные участки и 
другую недвижимость.

БЛАГОВЕЩЕНСК

Шансов не было
Гибель 13 горняков, которые оказались в ловушке на руд-

нике «Пионер» в Приамурье, сочли неизбежной. Такой вывод 
следует из экспертизы по делу об аварии.

Больше 10 шахтеров в марте 2024 года погибли из-за проры-
ва грунтовых вод. Дело в том, что в период весеннего паводка 
река Улунга, протекающая в 120 метрах от западной границы 
карьера, вышла из берегов и затопила карьер. Вместе с водой в 
чашу карьера принесло и песчано-гравийные отложения с русла.

Один из членов экспертной группы объяснил: шахту затопило 
за несколько минут. Хоть горняков и искали в течение двух 
недель, шансов на спасение у них не было. Прогнозировать 
ЧП подобного рода пока невозможно, а избежать жертв по-
могут только безлюдные технологии добычи.

Подготовили Оксана ШЕМЕТОВА («КП» - Якутия»), 
Виктория ПЕТРЕНКО («КП» - Хабаровск»), 

Павел САХАРОВСКИЙ («КП» - Владивосток»), 
Анастасия АЛЯМКИНА («КП» - Благовещенск»).

■Место новых 
решений и развития
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В Восточном 
экономическом форуме 

во Владивостоке 
ожидается участие 

более 60 стран.
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Иностранные граждане смогут 
посетить Россию для участия в 
Восточном экономическом фору-
ме-2024 без оформления визы с 
31 августа по 8 сентября. Распо-
ряжение подписал председатель 
правительства РФ Михаил Ми-
шустин.

К слову, норма, позволяющая 
иностранцам пребывать в России 
без визы в рамках форума, была 

введена Указом Президента России 
от 29 июня 2015 года «О порядке 
въезда в Российскую Федерацию и 
выезда из Российской Федерации 
иностранных граждан и лиц без 
гражданства в связи с проведе-
нием Восточного экономического 
форума». Ежегодно правительство 
страны устанавливает сроки без-
визового пребывания для участ-
ников ВЭФ.

■ ИНТЕРЕСНО

Добро пожаловать, дорогие гости

Дальний Восток: картина недели

За дымом ничего не видать
Жители якутского города Ленска задыхаются из-за лесных пожаров. Го-

род заволокло густым дымом, а небо окрасилось в желтый цвет. Ситуация 
усугубляется изо дня в день. Сейчас дыма так много, что камеры обычных 
смартфонов «ловят» его без особых усилий. Тем временем на тушении по-
жаров в республике работает порядка 1900 человек.

Оксана ШЕМЕТОВА («КП» - Якутия»). 

ФОТО-
ФАКТ

СПРАВКА «КП»

Как это было

В VIII Восточном экономическом 
форуме приняли участие более 7 
тысяч человек из 62 стран мира и 
территорий. Самыми многочислен-
ными  оказались делегации Китая, 
Индии, Мьянмы, Филиппин, Лаоса, 
Монголии. Прошло более 100 сес-
сий основной деловой програм-
мы, подписано 373 соглашения 
на общую сумму 3 триллиона 818 
миллиардов рублей.

ВЭФ пройдет 
с 3 по 6 

сентября во 
Владивостоке.
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Павел САХАРОВСКИЙ 
(«КП» - Владивосток») 

Пошла уже третья неделя с 
тех пор, как в Приморье про-
пал вахтовик Валерий. Муж-
чина вышел на палубу МБ-
356, чтобы справить нужду в 
море, но в какой-то момент 
буксир качнуло, и приморец 
оказался в воде. Это произо-
шло 26 июня. Семье примор-
ца не сразу сообщили о его 
пропаже, а теперь родствен-
ники бьют тревогу, подни-
мая на уши всевозможные 
инстанции, чтобы отыскать 
вахтовика. С момента ЧП он 
так и не выходит на связь, 
родственники до сих пор не 
получили никакой весточки. 
Не исключено, что мужчина 
погиб, ведь вряд ли он смог 
добраться до берега самосто-
ятельно. 

По словам падчерицы 
мужчины Анастасии, отчим 
с Пластуна в Тернейском 
районе на север, до Амгу (это 
порядка 160 километров по 
прямой), отправился на вах-
товке, а затем вместе с кол-
легами пересел на буксир 
МБ-356. Конечным пунктом 
назначения был порт в селе 
Самарга.

- На борту есть сооружение 
из деревянных досок, обтяну-
тое брезентом. Вот там все 11 
человек сидели, там же спали. 
Дорога занимала 12-16 часов. 
Туалета, естественно, нет, он 
там попросту не предусмо-
трен. В пять утра 26 июня он 
вышел из этой постройки и 
упал за борт.

На следующий день мужу 
Анастасии позвонили с теле-
фона отчима. К сожалению, 

это оказался не родственник, 
а один из членов экипажа. Он 
сообщил, что Валерий ушел и 
оставил свои вещи на борту, 
интересовался, как их мож-
но вернуть семье. В этот же 
день мама Насти позвонила 
начальнику вахты, но выяс-
нилось, что Валерий на ра-
боте так и не объявился. Это 
стало тревожным звонком 
для семьи: как это так, ведь 
вещи мужчины остались на 
буксире, тогда где же он сам? 
Начались поиски, которые не 
принесли никаких результа-
тов и даже зацепок.

- Утром 28-го числа маме 
пишет начальник, что похо-
жего на отчима мужчину за-
мечали в портпункте Адими 
(в этом районе расположен 
склад древесины «Терней-
леса». - Прим. ред.), но ку-
да он пошел дальше, никто 
не знает. Мы подумали, что, 
возможно, он оказался на 
берегу и каким-то образом 
отправился в Самаргу. С по-
мощью знакомых отправляли 
его фотографии, может, хоть 
кто-то мельком видел его, но 
безрезультатно.

Когда самостоятельные 
поиски ничего не дали, се-
мья обратилась в ОАО «Тер-
нейлес» - к владельцу судна 
и работодателю. По словам 
Анастасии, после этого на 
предприятии посмотрели 
записи с камеры видеона-
блюдения, установленной 
на вахтовке. Именно эти 
кадры позже утекли в сеть.

Не теряя надежды, что Ва-
лерий жив, семья обрати-
лась в региональный главк 
МЧС и добилась приезда 
сотрудников. Поиски орга-
низовали 3 июля, начальник 

«Тернейлеса» предоставил 
вертолет, мужчину искали 
и на суше, и в акватории, 
однако… снова ничего. Буд-
то испарился. Операцию в 
итоге прекратили.

Возможно, тем мужчиной, 
которого видели в портпун-
кте, все-таки был не Вале-
рий, ведь он упал за борт 
в двух милях от берега, то 
есть почти в четырех кило-
метрах. Температура воды 
была достаточно низкой. 
Иными словами, прогно-
зы неутешительные. Однако 

Анастасия и ее мама не от-
чаялись и отправили новую 
заявку о возобновлении по-
исков.

- Если бы нам сразу сооб-
щили, что его нет на работе, 
может быть, удалось бы ор-
ганизовать поиски быстрее. 
До сих пор не ясно, как ни-
кто не заметил его пропажи. 
Выпал он в пять часов утра, 
в девять судно уже было в 
порту, но никто из десяти 
человек не обратил внима-
ния на то, что одного из них 
не хватает.

Главное для Анастасии, что-
бы ее отчима искали и нашли, 
поэтому о компенсации в слу-
чае обнаружения тела она не 
думает.

- На МБ-356 он отправился 
первый раз, до этого ходил на 
судне «Газуленко». Экипажу 
ведь должны были выдать жи-
леты, но этого не сделали. Вся 
семья переживает. Маму под-
держиваем как можем. У них 
общий 15-летний ребенок, а 
меня со старшим братом он 
воспитывает с моих шести лет. 
Словами не описать, что мы 
сейчас испытываем, но про-
должаем надеяться на лучшее.

После случившегося за дело 
взялись правоохранительные 
органы.

- Приморским следствен-
ным отделом на транспорте 
проводится доследственная 
проверка по признакам пре-
ступления, предусмотрен-
ного частью 2 статьи 143 УК 
РФ (нарушение требований 
охраны труда), - рассказали в 
Восточном межрегиональном 
следственном управлении на 
транспорте.

Согласно Уголовному ко-
дексу, по указанной статье 
виновнику грозят либо при-
нудительные работы на срок 
до четырех лет, либо лише-
ние свободы на тот же срок. 
Свою проверку организовала и 
дальневосточная транспортная 
прокуратура. Изучение дета-
лей, чтобы найти виновника 
ЧП, продолжается, как и пои-
ски мужчины. Примечательно, 
что «Тернейлес» не впервые 
мелькает в новостных сводках. 
Например, весной этого года 
из-за несчастного случая по-
гиб водитель, перемещавший 
пиломатериалы. Он погиб под 
многотонным грузом.

Законом пар-Законом пар-
ных случаев на-ных случаев на-

звали врачи звали врачи 
Амурской Амурской 
областной областной 
клиниче -клиниче -

ской больни-ской больни-
цы случившееся цы случившееся 

этим летом. Им пришлось этим летом. Им пришлось 
спасать от смерти сразу спасать от смерти сразу 
двоих мужчин, раненных двоих мужчин, раненных 

быками. Первым в больницу быками. Первым в больницу 
поступил 55-летний фермер поступил 55-летний фермер 
с множественными пере-с множественными пере-
ломами ребер и грудины. ломами ребер и грудины. 
Мужчина рассказал, что он Мужчина рассказал, что он 
загонял скот в стойло, и в загонял скот в стойло, и в 

этот момент к нему сзади этот момент к нему сзади 
подбежал молодой бык и с подбежал молодой бык и с 
силой ударил рогами, прота-силой ударил рогами, прота-

щив несколько метров по зем-щив несколько метров по зем-
ле. К врачам фермер обратился не ле. К врачам фермер обратился не 

сразу - думал, пройдет все само. На его сразу - думал, пройдет все само. На его 
счастье, следующим утром к нему зашел счастье, следующим утром к нему зашел 
знакомый, который увидел, что мужчина знакомый, который увидел, что мужчина 
задыхается. Он немедленно вызвал скорую задыхается. Он немедленно вызвал скорую 
помощь, которая доставила пострадавшего помощь, которая доставила пострадавшего 
в областную больницу.в областную больницу.

- Вследствие повреждения легких воз-- Вследствие повреждения легких воз-
ник газовый синдром. Это жизнеугрожаю-ник газовый синдром. Это жизнеугрожаю-
щее состояние, которое включает в себя щее состояние, которое включает в себя 
пневмоторакс, пневмомедиастинум, газ в пневмоторакс, пневмомедиастинум, газ в 
мягких тканях. Пациента незамедлитель-мягких тканях. Пациента незамедлитель-
но поместили в реанимацию, установили но поместили в реанимацию, установили 
трахеостому, вывели дренажи. Когда не-трахеостому, вывели дренажи. Когда не-
обходимость в искусственной вентиляции обходимость в искусственной вентиляции 
легких отпала, перевели в торакальное легких отпала, перевели в торакальное 
отделение, где продолжили лечение, - рас-отделение, где продолжили лечение, - рас-
сказал сказал хирург Роман Колесов.хирург Роман Колесов.

В больнице фермер провел больше ме-В больнице фермер провел больше ме-
сяца, пока полностью не исчезли послед-сяца, пока полностью не исчезли послед-
ствия травм. А спустя некоторое время ствия травм. А спустя некоторое время 
в областную больницу привезли еще од-в областную больницу привезли еще од-
ного фермера из Мазановского района, ного фермера из Мазановского района, 

которого тоже атаковал бык. Он был без-которого тоже атаковал бык. Он был без-
рогий, и при первичном осмотре врачи не рогий, и при первичном осмотре врачи не 
обнаружили у мужчины серьезных травм. обнаружили у мужчины серьезных травм. 
Пострадавший уже было засобирался до-Пострадавший уже было засобирался до-
мой, мол, хозяйство большое требует при-мой, мол, хозяйство большое требует при-
смотра, да и вообще, не имеет он привычки смотра, да и вообще, не имеет он привычки 
по больницам разлеживаться.по больницам разлеживаться.

Однако медики настояли, чтобы он хо-Однако медики настояли, чтобы он хо-
тя бы ненадолго остался в больнице для тя бы ненадолго остался в больнице для 
наблюдения. И оказались правы - на сле-наблюдения. И оказались правы - на сле-
дующий день у мужчины открылась пер-дующий день у мужчины открылась пер-
форация кишечника. Спасла его только форация кишечника. Спасла его только 
экстренно проведенная операция. Врачи экстренно проведенная операция. Врачи 
говорят, что нападения быков в Приамурье говорят, что нападения быков в Приамурье 
- большая редкость, тем удивительнее, что - большая редкость, тем удивительнее, что 
два случая произошли в такой небольшой два случая произошли в такой небольшой 
промежуток времени (чуть больше месяца).промежуток времени (чуть больше месяца).

- За 30 лет работы в моей практике - За 30 лет работы в моей практике 
было не более пяти случаев нападения было не более пяти случаев нападения 
быка на человека, - отметил быка на человека, - отметил заведующий заведующий 
отделением торакальной хирургии отделением торакальной хирургии 
Евгений РябовЕвгений Рябов..

 ■■ НУ И НУ!НУ И НУ!

Шансы невелики Шансы невелики 

Коррида по-амурскиКоррида по-амурскиЕгор ЖАРИКОВ Егор ЖАРИКОВ 
(«КП» - Благовещенск»)(«КП» - Благовещенск»)

В Приамурье быки за месяц В Приамурье быки за месяц 
дважды нападали на людей.дважды нападали на людей.
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Несмотря на свою Несмотря на свою 
меланхоличность, меланхоличность, 
быки могут быть быки могут быть 
весьма опасны.весьма опасны.

УШЕЛ, ОСТАВИВ УШЕЛ, ОСТАВИВ 
ВЕЩИ НА БОРТУВЕЩИ НА БОРТУ

ЕСТЬ ЛИ ШАНСЫ?ЕСТЬ ЛИ ШАНСЫ?

НАДЕЖДА НЕ УГАСАЕТНАДЕЖДА НЕ УГАСАЕТ

В Приморье ищут 
мужчину, упавшего 

за борт буксира.

18.07.2024 

Семья Валерия рассылала его фотографии по 
приморским чатам, чтобы найти мужчину.
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Окончание.
 Начало < стр. 1.

У него даже имя есть - 
Василий. Входя в само помещение, где 
по обеим сторонам выстроились каме-
ры и карцеры, слышишь противный и 
чуть взвизгивающий скрип - то ли не-
смазанных петель железных дверей, то 
ли лязгающего о замок ключа. А затем 
полнейшую и какую-то даже неживую 
тишину пронзает звук падающих капель 
воды - сначала звонкий, а потом словно 
с эхом. Говорят, стены умеют хранить 
историю, вот и это место уже много де-
сятилетий держит груз воспоминаний 
о судьбах заключенных, сидевших за 
этими маленькими дверями одиночек. 
Тюремный замок - так называется это 
необычное место - музей при СИЗО в 
Хабаровске. 

БАЙКИ ИЗ ТЮРЕМНОГО ЗАМКАБАЙКИ ИЗ ТЮРЕМНОГО ЗАМКА
Попасть в музей не так-то просто, все-

таки на территории режимного объекта 
находится. Прежде всего необходимо 
пройти досмотр, оставить телефоны 
и другие запрещенные вещи и сфото-
графироваться. Причем дважды - на 
входе и на выходе. Путь до музея лежит 
между корпусами, в окнах - решетки, а 
под окнами на стенах написаны цифры.

- Зачем это? Номера камер?
- Совершенно верно, чтобы охрана 

видела, в какой камере что происходит, 
- говорит Наталья Купалова, основа-
тельница и хранительница музея.

Как-то даже не по себе, тихо, никого 
нет... И вот перед глазами вырастают 
двери музея. А за ними - совсем другой 
мир, мрачный, полный тайн, загадок и 
баек. Музей в подвале - окон нет, ос-
вещение искусственное, звуки - для 
атмосферы - капающая вода и скрип 

дверей. Воображение само начи-
нает придумывать истории.

О таком месте неизменно долж-
ны ходить страшилки, что-то вро-
де: «По ночам из-за закрытых две-
рей музея, из карцера доносится 
жалобное пение одного из по-
гибших сотню лет назад заклю-
ченных».

И действительно, легенды и байки 
есть, но в них, конечно, мало логики. 
Например, здесь поговаривают, что по 
ночам экспонаты, в изготовлении ко-
торых использовались настоящие вещи 
и предметы заключенных, оживают и 
творят черт знает что - ходят, курят, 
буянят. Бывало даже, что утром тут все 
оказывалось не на своих местах, а в воз-

духе пахло табаком. А еще говорят, что 
просто так срабатывала даже сигнали-
зация пожарная. И не мудрено - каких 
только привидений и духов не заведется 
за 138 лет существования этого места...

КАМЕРЫ И КАРЦЕРЫ КАМЕРЫ И КАРЦЕРЫ 
ХАБАРОВСКОЙ ТЮРЬМЫХАБАРОВСКОЙ ТЮРЬМЫ

Ну а если отбросить игры разума, то 
экспозиция музея - это демонстрация 
того, как с 19 века менялась исправи-
тельная система в Хабаровске. Тогда 
здесь был еще деревянный барак, но он 
начал рассыпаться, участились случаи 
побегов, и преступники буквально хо-
дили по городу, угрожая безопасности 
жителей. Поэтому купцы собрались 
все вместе и решили построить новую 
тюрьму. Здание, где сейчас располага-
ется музей, раньше было карцерной.

- Первая камера - это пример содер-
жания преступников в конце 19 века, 
когда был барак. Внутри только нары, 
покрытые в лучшем случае сеном, де-
ревянные емкости-бочки под воду и  
отходы, теснота, заболевания и все со-
путствующее. Дело в том, что всеми бо-
лезнями, которыми болели заключен-
ные, болели и сотрудники, потому что 
тесный контакт был, - говорит Наталья.

В каждой камере карцерной Наталья 
Купалова создала обстановку опреде-
ленного периода. И первое, что пора-
жает воображение, - это теснота и раз-
мер помещений для узников. Чтобы 
попасть внутрь, нужно хорошо накло-
ниться. Особенно шокировал карцер 
для особо опасных бандитов: нары на 
весь день пристегивают к стене цепью, 
сидеть можно на каменном выступе, он 
выполнял роль стула, такой же был и 
стол. Стены карцера - острые и грубые 
камни - шуба, чтобы преступник не мог 
на них облокотиться и уснуть или что-то 
нацарапать, написать: человек, попав-
ший в карцер, должен был исправляться, 
нести наказание, страдать, а не отдыхать.

Следующие камеры уже с миниму-
мом мебели и с подстилками, кое-где 

даже висят иконы. А еще во всех ка-
мерах сидят манекены, и картина вы-
глядит настолько реалистичной, что 
заходить внутрь страшно даже взрос-
лому человеку.

- К нам когда студенты приходят, 
не все могут перебороть себя и зайти 
внутрь карцеров, некоторым людям в 
принципе в подвальном помещении 
находиться сложно, а в музее тюрьмы 
тем более - морально и психологически 
тяжело. У меня такой проблемы нет, я 
привыкла к этой атмосфере.

НОЖ «ЗОЙКА» НОЖ «ЗОЙКА» 
И ДЫРЯВОЕ МЫЛОИ ДЫРЯВОЕ МЫЛО

В музейных витринах пред-
ставлена та самая «запрещенка», 
которой в разные времена доро-
жили арестанты. Вот самые раз-
ные ножи, причем с надписью - 
«Зойка», вот кусок мыла, внутри 
которого сделали хранилище, есть 
самодельные отмычки, веревки, 
карты, машинки для татуировок, 
телефоны и зарядки. Все эти пред-
меты были изъяты у заключенных 
в разные времена. Кстати, сейчас 

уже нет такого, чтобы заключенные 
мастерили что-то из хлеба, этот навык 
уже никто не использует. А вот раньше 
этим занимались буквально все.

ЧТОБЫ БУЙНЫХ УСМИРЯТЬЧТОБЫ БУЙНЫХ УСМИРЯТЬ
Помимо изъятых предметов, в музее 

очень много экспонатов - свидетелей 
разных времен. Есть орудия труда, раз-
личный пожарный инвентарь, старин-
ные фотографии, карты Хабаровска, 
старые библиотечные книжки, совсем 
уже заржавевшие кандалы, а еще есть 
даже приспособление для усмирения 
и удержания неадекватных преступ-
ников. Это длинный черенок с боль-
шой скобой на конце. Особенно буй-
ных прижимали к стене этой скобой и 
держали за черенок на вытянутой руке, 
пока тот не успокоится.

СИЗО В МИНИАТЮРЕ И ИОСИФ СИЗО В МИНИАТЮРЕ И ИОСИФ 
ВИССАРИОНОВИЧВИССАРИОНОВИЧ

Практически четверть зала занимает 
уменьшенная копия всего хабаровско-
го СИЗО. Макет сделан в 2013 году, и 
на нем расположены все здания, кото-
рые имеются на территории, включая и 
красный кирпичный корпус, в котором 
находится музей. Вокруг макета - фото-
графии начальников, имена сотрудни-
ков изолятора, планы учреждения. На 
полках - старые книжки; оказывается, 
большую их часть просто скурили за-
ключенные.

Кстати, большинство экспонатов, в 
том числе кирпичи с клеймом «Т», ко-
торые делал купец Николай Тифонтай 
и которые использовались при строи-
тельстве учреждения, Наталья Купалова 
нашла здесь же, на чердаке, много лет 
назад.

Совсем недавно в музее появился но-
вый экспонат - метровый бюст Иосифа 
Сталина, который был найден на чер-
даке дома на Яшина, 44. Скульптура ве-
сит более 200 килограммов, ее с трудом 
перебазировали на территорию СИЗО. 
Изваяние повреждено, и ему требуется 
реставрация. После восстановления 
бюст займет особое место в музее тю-
ремного замка.
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Здесь собраны реальные 
вещи заключенных.

Тюремные привидения Тюремные привидения 
и духи мертвых арестантови духи мертвых арестантов
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Музей находится 
на территории СИЗО 

в Хабаровске.
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БАЛЛОВ

С 24 июня по 21 июля в ежедневных и еженедельных 
выпусках «Комсомольской правды» - Владивосток» 
мы будем публиковать карточку с определенной 
суммой баллов. Один участник может вырезать 
неограниченное количество карточек.

Призы победителям мы вручим с 24 по 26 июля.Мы принимаем письма до 18 часов 22 июля 
включительно (по почтовому штемпелю)
Имена победителей мы опубликуем 24 июля 
в ежедневном выпуске «КП».

Вы должны собрать количество карточек, совокупная 
сумма которых равна не менее 1000 (одной тысячи) 
баллов, и отправить или принести их в конверте 
в редакцию по адресу: 690091, г. Владивосток, 
ул. Лазо, 8 (5-й этаж) или их пронумерованные 
фотографии на электронную почту 
konkursvl@phkp.ru.

Не пропустите выпуск газеты 
«Комсомольская правда» 

от 17 июля! 
Наклейки на банки в подарок 

каждому покупателю!

Ре
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а

ПОДАРКИ ОТ  «Комсомолки» 

________год

ПОМИДОРЫ

________год

ПОМИДОРЫ

________год

ПОМИДОРЫ

________год

ПОМИДОРЫ
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Тайская тайна
Оксане Савон было 44 го-

да. Она работала декларан-
том (это специалисты, взаи-
модействующие с таможней 
для контроля грузов), однако 
недавно решила переехать с 
мужем на ПМЖ в солнечную 
Паттайю. Перспектив уйма: 
там и друзья, и амбиции су-
пруга. 

В начале июля к женщи-
не пришла неожиданная из-
вестность: фото ее паспор-
та разлетелось по соцсетям. 
Русская община в Таиланде, 
врачи, полиция и неравно-
душные искали родственни-
ков Оксаны, ведь случилось 
страшное: попавшая в мест-
ный госпиталь Бангламунг 
пациентка не помнила, кто 
она, говорила на непонятном 
языке и вела себя агрессивно. 

Мать пострадавшей Ири-
на 2 июля рассказала «КП», 
что просто ждет дочку дома: с 
памятью или без. Она и рань-
ше переживала, что родная 
кровинушка уедет так далеко. 
Более того, муж Денис уве-
рял, что с Оксаной все хоро-
шо. Вероятно, он и сам так 
думал, считал, что женщина 
в одной из гостиниц Пат-
тайи. Дело в том, что меж-
ду супругами пробежала 
«черная кошка», и после 
ссоры россиянка хлопну-
ла дверью. Врачи не рас-
крывали, что случилось 
с пациенткой, все были 
как на иголках. 

И потом начались 
странности… Во-
первых, как выясни-
лось, в госпиталь Ок-
сана попала не просто 
так, а после дебоша с 
участием полиции. 
Источник сообщил, 
что женщина употре-
била десерт с запре-
щенными вещества-
ми. Может, хотела отвлечься, 
может, еще чего, ведь бизнес 
с мужем, в который уже бы-
ли вложены солидные сум-

мы, совсем не клеился. Во-
вторых, затем Оксана, судя 
по сообщениям в местной 
прессе, стала приставать к 
прохожим. Тайские поли-
цейские отреагировали и 

привезли женщину в отдел, 
где ее перформанс стал сюр-
реалистичным: она кидалась 
на персонал, кривлялась, 

говорила что-то невнятное, 
якобы забыла родную речь. 
На больничной койке рос-
сиянка задержалась на целых 
четыре дня. 

С помощью пред-
ставителей рус-
ской общины ма-
ма пострадавшей 
нашла ей по-
мощников. Две 
девушки, живу-
щие в Таиланде, 
должны были 
приехать и по-
говорить с Ок-
саной, однако 
не вышло. Та 
едва ли не по-
слала их, про-
должив свой 
«номер». 

И это не 
конец. Выяс-

нилось, что загадочная потеря 
памяти оказалась кратковре-
менной. Россиянки-волонте-
ры узнали об этом случайно, 

когда по-
звонили 
супругу 
Денису 
и услы-
шали чистую русскую 
речь в трубке. Женщина, это 
было отчетливо заметно, вела 
себя рядом с мужем полно-
стью адекватно.  

Джентльмен оплатил счета, 
выставленные госпиталем, 
более 50 тысяч батов (порядка 
120 тысяч рублей). Женщину 
выписали. Самое время пере-
смотреть жизнь, подумать о 
будущем, помириться. Но 
счастливого финала странной 
и запутанной истории не про-
изошло. На следующий день, 
4 июля, Оксана погибла. Ее 
тело нашли рядом с 40-этаж-
ной высоткой. 

- Оксана выпала из окна 
шестого этажа, вероятнее 
всего, после ссоры с супру-
гом (последний, рассказали 
свидетели, запретил ей при-

нимать наркотик). Комнату, 
в которой они жили с мужем, 
уже осматривают. Офицер за-
претил людям приближаться 
к месту трагедии. Тело по-

гибшей от-
правят на 
вскрытие, 
чтобы под-
т в е р д и т ь 
или опро-
в е р г н у т ь 
факт упо-
требления 
наркотиков, 
- проком-
ментировали 
смерть в тай-
ской поли-
ции. 

Рецидив (а 
врач запретил 
Оксане при-
касаться к за-
п р е щ е н н ы м 
веществам) мог 
быть связан и с 
нервным сры-
вом из-за не-
удач в предпри-
нимательстве. 
Не исключено, 
что делом Дени-
са и Оксаны, к 
слову, был про-

горевший каннабис-бар. В 
общем, версий много. Пока 
что правоохранители азиат-
ской страны не могут отри-
цать и версию с убийством, 
и, вероятно, супруг может 
проходить как главный по-
дозреваемый. 

История, схожая с трил-
лером, еще нуждается во 
многих ответах. Вот только 
на пенсионерку Ирину, ко-
торая ни в чем не виновата, 
свалилось огромное горе. 
И пока неясно, транспор-
тируют ли тело россиянки 
на Родину или похоронят в 
Таиланде. Представители 
русской общины в Паттайе 
надеются, что следователи 
все-таки огласят родным де-
тали произошедшего.
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Оксана и Денис 
решились остаться 

в Таиланде навсегда.

Екатерина МАКСИМОВА, 

Руслан НОВИКОВ («КП» - Владивосток»)

Загадочная история уроженки 

Владивостока, потерявшей память 

в Таиланде, закончилась 
трагедией.
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Паспорт Оксаны разлетелся по соцсетям.
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Ростислав САХАЛИНОВ 
(«КП» - Владивосток»)

Подешевевшая в 10 раз 
плавбаза опального 
бизнесмена-украинца 
уплыла к коллекторам.

Бывшее судно Дмитрия Дремлюги «Вла-
дивосток 2000» известно не только сход-
ством с песней в честь дальневосточного 
центра и купюрой с соответствующим но-
миналом. Даманзаихао, как его называли 
«по паспорту» при рождении, был построен 
японцами, а вот в плавбазу его переделали 
китайцы. С июля 2019 года судно ходит 
под российским флагом, принадлежит 
Pacific Marine Trawlers Ltd и управляется 

компанией Dalmoreprodukt, обе основа-
ны во Владивостоке. Правда, уже давно 
«двухтысячный» не совсем ходит, скорее, 
простаивает. 

Бывший актив опального бизнесмена, 
считают многие представители сферы, ры-
бопромышленников не привлекает. Поэто-
му и купил его коллектор - «АктивБизнес-
Консалт», дочерняя структура известного 
банка. Вряд ли в дальнейшем плавбаза 
будет заниматься промыслом. Это то са-
мое судно, которое ранее подешевело в 
10 раз к четвертым торгам менее чем за 
год. Аукцион проводило Росимущество, 
ведь Дремлюга - беглый бизнесмен и один 
из «крабовых королей». Во время первых 
торгов плавбазу выставили на продажу 
за сумму, превышающую два миллиарда, 

затем за почти полтора миллиарда, а в 
третий раз - за 845,96 миллиона рублей. 
В итоге с молотка «Владивосток 2000» 
ушел примерно за 274 миллиона. 

Структуры Дмитрия Дремлюги вложили 
огромную сумму в покупку и переобору-
дование судна, ведь это бывший танкер. 
Чтобы оно работало и приносило прибыль, 
придется поломать голову. Например, обе-
спечить флот и трудовые ресурсы. Так что 
не исключено, что легендарное судно раз-
делают на металл. 

Во Владивостоке уроженец Украины из-
вестен как рыбопромышленник и совла-
делец нескольких крупных компаний, а 
ныне - беглый предприниматель, который 
не хочет отдавать долги. Как установи-
ла ФАС, с декабря 2012 года Дремлю-

га «постоянно проживает на территории 
иностранного государства и не является 
налоговым резидентом Российской Феде-
рации». Кстати, это один из ответчиков по 
громкому иску на более чем 350 миллиар-
дов рублей. Эта сумма - ущерб, который 
нанесли государству Дремлюга и другой 
рыбопромышленник, «крабовый король» 
Олег Кан, с различными компаниями. 
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■ ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

«Владивосток 2000» может не дожить до 2025-го

У плавбазы, построенной 
как судно еще в 1980 году, 

большая и грустная история.
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Егор ЖАРИКОВ 
(«КП» - Владивосток»)

За 2023 год в Приморье 
между людьми и тиграми 
произошло 170 конфликт-
ных ситуаций. В 76 случаях 
хищники атаковали собак, в 
27 - нападали на домашний 
скот, 65 раз просто выхо-
дили к людям. Дважды за 
год в Приморье тигры на-
падали на людей - 28 ию-
ня в районе села Раковка 
Уссурийского округа и 13 
ноября в Кировском райо-
не. Люди получили травмы, 
но выжили. В обоих случаях 
нападения совершили жи-
вотные, раненные накануне 
человеком.

Рост в последние годы ко-
личества зафиксированных 
конфликтных ситуаций спе-
циалисты центра объясня-
ют изменением методики их 
учета. Если ранее, к примеру, 
несколько случаев нападе-
ния одного и того же тигра 
на собак или выхода в по-
селок считались как одна 
конфликтная ситуация, то 
теперь отдельно фиксируется 
каждый случай.

В Приморье, по данным 
учетов 2021-2022 годов, жи-
вет не менее 580 амурских 
тигров, а всего их в России 
обитает не меньше 750 осо-
бей. Помимо Приморья, 150 
тигров живет в Хабаровском 
крае, 20 - в Еврейской авто-
номной области и шесть - в 
Амурской области.

Несмотря на более низ-
кую численность тигров, 
количество конфликтов с 
ними в Хабаровском крае 
заметно больше - здесь их 
в 2023 году произошло 264, 
при этом в 181 случае тигр 
охотился на собак, девять 
раз нападал на домашний 
скот и в 71 случае выходил 
к людям. Здесь за 2023 год 
произошло три случая на-
падения на людей, в одном 

из них от когтей и зубов 
хищника погиб мужчи-
на, который пытался ото-
мстить хищнику за съеден-
ную собаку.

В ЕАО зафиксировано 12 
конфликтов. В шести слу-
чаях тигр нападал на собак, 
в одном - атаковал лошадь и 
пять раз выходил к людям. В 
Приамурье тигры за год по-
губили пять собак.

Не обошлось и без потерь 
среди тигриного племени. 
В Приморском крае за 2023 
год достоверно зафиксиро-
вана гибель четырех тигров. 
Причем три из них погиб-
ли из-за человека. В самом 
начале года, 11 января, в 
Хасанском округе Примо-
рья взрослого тигра сбил 
поезд на 113-м километре 
железной дороги Уссурийск 
- Бамбурово. В самом конце 
лета, 30 августа, тигренок 

трех-четырех месяцев по-
гиб под колесами автомо-
биля в Лазовском районе. 
По словам мужчины, кото-
рый двигался на автомоби-
ле по дороге, проходящей 
вдоль границы Лазовского 
заповедника, тигренок вне-
запно бросился под машину 
из придорожных кустов. А 
5 ноября в Кавалеровском 
районе охотоведы нашли 
труп тигрицы, которую за-
стрелили браконьеры, до-
бывавшие зверей ночью с 
прожектором-«фарой». Еще 
одного мертвого тигра наш-
ли в Дальнереченском рай-
оне на берегу реки Уссури. 
Как установили эксперты, 
животное утонуло - такое 
тоже случается.

В Хабаровском крае за год 
погибли шесть тигров. При-
чем четверо из них - в На-
найском муниципальном 

районе. 2 февраля здесь 
нашли истощенную тигри-
цу, которая вскоре погиб-
ла, 12 февраля тигр погиб 
в результате конфликтной 
ситуации, 26 февраля от за-
ражения крови умерло жи-
вотное, повредившее лапу 
в браконьерской петле, а 4 
августа скончался тигр, от-
ловленный 25 июля с огне-
стрельным ранением груди. 
Также, 8 февраля, умерший 
от голода тигренок был най-
ден в районе имени Лазо, 
а 9 марта еще одного исто-
щенного малыша нашли на 
трассе Гвасюги - Сидима, 
спасти его не удалось.

По мнению экспертов, 
по естественным причинам 
ежегодно в природе погибает 
15-18% популяции тигров, а 
браконьеры каждый год уби-
вают на Дальнем Востоке 10-
15 диких кошек.
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Тигриная статистикаЧто произошло с 

тигриным племенем 

на Дальнем Востоке 

в прошлом году.

Василина ИКОННИКОВА («КП» - Якутия»)

Белый медведь несколько недель 
заходит в село Якутии.

Вот уже три недели жители села Усть-Оленек Якутии 
встречают необычного гостя. К ним повадился белый 
медведь. Сейчас специалисты делают все возможное, 
чтобы отогнать зверя от людей.

Белый медведь занесен в Красные книги России и 
Якутии. Его естественным ареалом и средой обитания 
является побережье и акватория Арктики, в том числе 
и село Усть-Оленек, говорят в министерстве экологии. 
По оценкам специалистов, хищный гость - медвежонок, 
ему около полутора лет. Явной агрессии к людям он не 
проявляет.

В таком возрасте медвежата очень любопытные и 
быстро адаптируется. Многие животные людей боятся, 

но поиски пропитания вынуждают их 
выходить к военным частям, полярным 
станциям, на территории населенных 
пунктов и в другие места. Зачастую их 
привлекают запахи пищевых отходов. 
Вероятно, они завлекли и маленького 
мишку. Однако, чтобы не произошло 
конфликтных ситуаций, его из села бу-
дут выгонять.

- 12 июля мы обратились в депар-
тамент особо охраняемых природных 
территорий минприроды России. Усть-
Ленскому федеральному заповеднику 
поручено оказать содействие в отгоне 
медведя. В ближайшее время инспек-
торы должны прибыть на моторных лодках в село Усть-
Оленек и принять меры по отгону медведя совместно с 
местным населением, - рассказал заместитель руко-
водителя департамента по управлению делами, 
экологическому просвещению и ООПТ минэкологии 
Якутии Гаврил Иванов.

А пока жителей просят ликвидировать хаотичные 
свалки, чтобы не привлекать медведя в село. Строго 
запрещено прикармливать зверя. Рекомендуется отпу-
гивать: им не нравится все непонятное. Так что громкие 
шипящие звуки, резкие удары по металлу, ракетницы и 
автомобили подойдут идеально.

■ ГОСТИ
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Любопытный Умка

Как бы то ни было, но медвежонка придется выгнать.

ВОПРОС РЕБРОМ

Почему 
тигры 
нападают?

Специалисты говорят, что здо-
ровый тигр практически никогда 
не нападает на человека и вооб-
ще старается держаться от него 
подальше. Он может даже оста-
вить свою добычу, если к ней при-
ближается человек. Тигр может 
громко рычать, пугая человека, 
и даже имитировать нападение, 
но не иметь при этом намерения 
навредить человеку. Единствен-
ное исключение - если человек 
приближается к тигрятам и не 
реагирует на предупреждения 
матери-тигрицы.

В остальном почти все случаи 
нападения связаны либо с само-
защитой тигра, то есть животное 
отвечает на попытку человека 
убить его, либо с атаками уже 
раненных ранее людьми хищни-
ков. Причем раненые тигры мо-
гут нападать не только на своего 
обидчика, но и на любого другого 
человека. В таком случае, даже 
если сам пострадавший ничего 
не предпринимал в отношении 
тигра, нападение считается спро-
воцированным человеком.

Иногда нападения на человека 
происходят, когда тот пытается 
отбить у тигра утащенное им жи-
вотное. Специалисты предупреж-
дают - ни в коем случае нельзя 
этого делать. Питомца спасти 
уже не удастся, а вот свою жизнь 
можно поставить под реальную 
угрозу.

Тигр, хоть и опасный хищник, с человеком предпочитает не связываться.

18.07.2024 Дальний Восток: живой уголок
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Анна ЛУКЬЯНОВА

Считается вообще-то, что задания на 
ОГЭ легкие. Но экзаменов аж четыре, 
это минимум. Обязательные русский и 
математика и еще два по выбору. Сдал 
хотя бы на тройку - выдадут аттестат, и 
можно идти в 10-й класс или поступать 
в колледж.

Но учителя все чаще сталкиваются с 
тем, что выпускники 9-го класса ни-
как не могут пройти даже несложный 
экзамен по математике, например. А 
еще этим летом стало известно о фактах, 
когда родители, начитавшись нелепых 
постов в интернете, не пускали детей 
на ОГЭ принципиально - мол, еще чего, 
мы не давали согласия над детьми экс-
перименты ставить. Почему экспери-
менты? Боюсь, что разумом эту логику 
не постичь. Чересчур «принципиальных» 
родителей может ждать штраф. Но ведь 
их дочери и сыновья не получат аттеста-
ты! И что будет с теми, кто завалил или 
не захотел сдавать экзамены? У тревож-
ных матерей рисуется черная картинка. 
Ведь и дворником, наверно, не возьмут 
без аттестата в наш век цифровой про-
зрачности…

О перспективах для таких детей мы рас-
спросили юриста, автора блога «Мама! 
Ты права» и маму троих школьников Еле-
ну Крылову. Вот три реальных варианта.

Что делать, если 
ребенок завалил 
ОГЭ (Основной 
государственный 
экзамен) или 
вообще не хочет 
доучиваться «ради 

корочки».

По закону обязательны-
ми в нашей стране являют-
ся все три уровня общего 
образования: начальное 
(1 - 4-е классы), основное 
(5 - 9-+0 классы) и среднее 
(10 - 11-й). То есть надо либо
окончить 11 классов шко-
лы, либо получить среднее 
специальное в колледже.

- Тем не менее в по-
следние годы все больше 
детей остаются с аттеста-
том 9-го  класса, потому 
что просто не смогли ни-
куда поступить  - конкурс 
в колледжи сейчас высо-
кий, а денег на платное об-
разование нет, - отметила 
Елена Крылова. - С одной 
стороны, это нарушение. 
С другой - нет рычагов воз-
действия на таких «нару-
шителей». Насильно же не 
заставишь учиться. Макси-
мум - семьей могут заинте-
ресоваться органы опеки.

По идее, органы опеки 

должны заняться и семья-
ми, не пустившими детей 
на итоговую аттестацию, - 
этим летом это прямо по-
ветрие. В Нижегородской 
области не сдали ОГЭ из-за 
отказа родителей семеро 
детей, еще девять - в Та-
тарстане… Не двоечники и 
не прогульщики, а вполне 
успевающие дети. Просто 
их мамы с папами подда-
лись фанабериям, которые 
транслировали из интерне-
та. Хотя не пускать ребен-
ка на ОГЭ - это нарушение 
сразу нескольких законов, 
включая Конституцию.

- Честно говоря, я про 
такие отказы не слышала. 
Но могу допустить, что та-
кое может быть, - говорит 
юрист.  - Родители детей, 
которые находятся на се-
мейном обучении, отказы-
ваются проходить аттеста-
цию каждый год (и имеют 
на это право). Но даже они 

все равно сдают ОГЭ. Знаю 
два случая, когда ребенок 
был оформлен на семейное 
обучение, но толком не за-
нимался. Так там бабушки 
спохватились  - покупали 
обучение в онлайн-школах, 
чтобы дети смогли сдать 
ОГЭ. Это обязательная ат-
тестация.

- Можно ли счи-
тать отказ родителей 
от ОГЭ невыполне-
нием обязанностей
по обучению ребенка? 

- Такое возможно, если 
ребенку еще нет шестнадца-
ти. Родителю грозит штраф
в размере 500 рублей. Сум-
ма небольшая, но сама по 
себе ситуация очень ковар-
ная: такой штраф может 
стать основанием для ли-
шения родительских прав. 
Поэтому его обязательно 
нужно оспаривать в суде. 
А если вы отказались от 
ОГЭ, это будет непросто.

Пересдавать 
до упора

 - Двойку можно пересдать в сен-
тябре. Можно остаться на второй 
год, с согласия родителей, - объяс-
няет эксперт. - Если двойка только 
за ОГЭ, а не годовая, ходить в школу 
нет необходимости - можно только на 
экзамены. Знаю случаи, когда дети 
по 2  - 3 года пытались пересдать, 
просто приходя на ОГЭ летом.

 Если отказаться (понятно, что на-
сильно на экзамен никто тащить не 
будет), то и аттестата не будет. В 
таком случае выдадут справку.

 Если ни пересдавать ОГЭ, ни оставать-
ся в школе ребенок не хочет, отчаивать-
ся рано - можно продолжить учиться и 
без аттестата.

 Первый вариант  - пойти в колледж, 
который принимает после 8-го класса. 
Таких по стране крайне мало осталось, 
но они еще есть. Понятно, что там на-
учат самым простым рабочим специаль-
ностям. Но это все-таки образование.

 Профориентологи, к слову, тоже ре-
комендуют искать вариант с колледжем 
сразу после восьмого класса тем де-

тям, кому в школе некомфортно. Или 
кто много пропустил. Мол, в новой об-
становке у ребенка может проснуться 
желание учиться, и с профессией будет 
проще определиться. Зачем время те-
рять на ненавистные школьные уроки? 
Кроме того, в колледжах на базе 8-го 
класса все равно проходят программу 
9-го класса - можно будет сдать ОГЭ и 
получить аттестат. В некоторых частных 
заведениях СПО есть подготовительные 
программы для восьмиклассников, где 
помимо школьных обязательных предме-

тов знакомят с программами из основ-
ного курса - чтобы на первый курс шли 
осознанно. После подкурсов дают льготы 
и на поступление, и на оплату обучения.

 Второй вариант  - платные курсы. 
Сейчас есть масса курсов, которые 
дают профессию. И аттестат там не 
нужен. То есть не только в дворники 
или курьеры идти светит  - можно да-
же в программисты. Другое дело, что, 
если ребенок даже довольно простые 
ОГЭ не смог сдать, вряд ли потянет 
серьезные курсы.

 Идти работать
А можно сразу идти работать. Да хоть курьером. На развозе заказов по домам 

народ, к слову, зарабатывает побольше, чем в некоторых организациях платят людям 
с отличными аттестатами. И курьеры с высшим образованием нынче не редкость. 
Семейный бизнес - еще хороший вариант для старта.

- Отсутствие аттестата на трудоустройство не влияет, - заверила Елена Крылова. - 
Просто с аттестатом больше возможностей хорошо зарабатывать.

- А на пенсию?
- Тоже нет. На будущую пенсию влияют только количество отработанных лет и 

уровень заработка.

Есть ли жизнь 
без аттестата?

1

Продолжить учебу со справкой2

3

Родителей 
могут оштрафовать
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СЕРП, МОЛОТ И ТРОИЦА
У каждой станции на БАМе 

был свой регион-шеф. Так 
вот Тында задумывалась как 
столица магистрали. Тут да-
же планировали выделить 
отдельную область из Амур-
ской, чтобы сделать Тынду ее 
центром. В 80-х и 90-х здесь 
работало управление БАМа. 
Появились огромные локо-
мотивные депо. А строитель-
ством и развитием столицы 
БАМа занималась… конечно, 
Москва.

Местные говорят, в целом 
город для жизни получился не 
хуже златоглавой: есть свой 
район Сокольники, есть ба-
мовский Арбат, хорошие пар-
ки, магазины, физкультурно-
оздоровительный комплекс, 
а еще самая длинная скамей-
ка в Амурской области - 200 
метров. Поистине бамовские 
масштабы.

Город проектировался так, 
чтобы разместить 250 тысяч 
жителей. До таких размеров, 
конечно, недотянули - макси-
мум в советское время было 
70 тысяч. А сегодня даже та-
кое представить сложно, гля-
дя на симпатичный, но кро-
шечный городок на 30 тысяч 
жителей. Но здесь до сих пор 
ощущается столичный дух - 
широкие улицы, московские 
планировки квартир. Даже 
небоскребы есть (по местным 
меркам) - ряд 16-этажек на 
улице Красная Пресня.

Тында - город-перекресток. 
Он стоит на пересечении 
Большого и Малого БАМов. 
Малый БАМ - это линия, 
идущая от Транссиба на се-
вер, сейчас это АЯМ - Амуро-
Якутская магистраль, ее про-
тяженность около тысячи км. 

Большой БАМ тоже мож-
но - условно, конечно, - по-
делить пополам. К западу 
от Тынды дорогу строили 
комсомольцы, и их подвиги 

гремели на весь Союз. А на 
востоке трудились в основ-
ном бойцы железнодорож-
ных войск, приложившие 
усилий не меньше, но не 
получившие особого «грома 
аплодисментов».

К 50-летнему юбилею ма-
гистрали Тында прихораши-
вается: стены домов украсили 
праздничные муралы, город-
ские службы начистили па-
мятник в виде гигантского 
серпа и молота, стоящий, 
парадоксально, аккурат на-
против собора Святой Трои-
цы. Говорят, на праздничный 
концерт приедет Киркоров.

БЕЛЫЙ ЛЕБЕДЬ ТЫНДЫ
Визитная карточка Тын-

ды - ее вокзал. Он постро-
ен в форме белого лебедя (в 
1984 году на международном 
конкурсе в Софии его проект 
получил бронзовую медаль). 
Он один из самых высоких 
в России - высота двух его 
башен-близнецов 48 метров. 
Между башнями зажат чер-
ный «клюв» - пост дежурного 
по станции, управляющего 
процессом перевозки.

Начальник вокзала - Юлия 
Манжура. Она родом из Вол-
гоградской области, в Тын-
де уже 20 лет. О своей работе 
Юлия говорит так:

- Я к пассажирам отношусь 
как к гостям. Ведь не для 
каждого путешествие в удо-
вольствие. Представьте: от 
Москвы до нас ехать 7 дней! 
Хочется как-то облегчить им 
жизнь.

Если кто-то из пассажи-
ров замешкается, Юлия сама 
подходит и старается помочь. 
Как настоящая гостеприим-
ная хозяйка.

- В Волгоградской области 
арбузы, виноград. А в тайге 
только шишки кедровые! Не 
жалеете, что переехали? - в 
шутку интересуюсь у нее.

- У нас арбузы и дыни еще 
быстрее появляются, чем 
в Волгограде, - Китай ря-
дом, - смеется она. - Един-
ственное, к чему не привыкла 

за 20 лет, - это холод. Но я 
одеваюсь теплее. А вообще 
здесь солнце сильное: я хоть 
и южная девчонка, но первый 
раз в жизни обгорела именно 
здесь, на БАМе.

УЕЗЖАТЬ ИЛИ НЕТ
Вера Лазукина тоже рабо-

тает на вокзале Тынды. Не 
начальником, а простым ма-
ляром. Говорит, ее вокзал-
лебедь сегодня белый, а зав-
тра может поменять свой 
окрас. Сейчас, например, у 
него внизу появилась красная 
полоса.

- Раненый, что ли? - удив-
ляюсь я.

- Здоровый! Просто решили 
сделать его в корпоративных 
цветах РЖД, - объясняет она.

А еще Вера занимается про-
фсоюзной работой - распре-
деляет путевки для сотруд-
ников. Можно отдохнуть и в 
Тынде, но многие предпочи-
тают лететь на Черное море, 

тем более что железная дорога 
оплачивает авиабилет.

- Люди возвращаются об-
ратно из отпуска? - спраши-
ваю ее.

- Большинство покидать 
город не хочет. Даже после 
отпуска говорят: у нас люди 
лучше, добрее, приветливее. 
А природа какая: леса, горы! 
Смотришь - и завораживает.

Сама Вера тоже ездила с се-
мьей на экскурсию в Москву 
и Петербург. Говорит, боль-
ше устали, чем отдохнули. 
Огромные расстояния, суе-
та мегаполисов. То ли дело 
дома!

Хотя молодежь все-таки 
уезжает. Сначала учиться, а 
потом так и остается в дру-
гих городах. Поэтому в Тынде 
сейчас думают, как ее удер-
жать: открывают спортивные 
площадки и клубы, органи-
зуют горные и водные похо-
ды, расширяют возможности 
учебных центров при желез-
ной дороге.

Об этом я расспрашиваю 
Наталью Чиботарь, предсе-

дателя Совета моло-
дежи Тындинского 
региона:

- БАМ всегда был 
молодежной стройкой. 
А нынешняя молодежь 
участвует в его разви-
тии?

- Почти все идут 
работать на желез-
ную дорогу. Это же у 
нас градообразующее 
предприятие. Эта ра-
бота дает и статус, и 
хорошую зарплату, - 
рассказывает она.

- Хорошую - это 
как?

- От 30 тысяч для 
начинающих до 300 
для серьезных спе-
циалистов, руково-
дителей.

СУМАСШЕДШИЕ ИДЕИ
На постоянно обновля-

ющемся БАМе уже сейчас 
работают строительные от-
ряды, полностью собранные 
из молодежи. Наталья счи-
тает, что приток нового по-
коления позволяет железной 
дороге развиваться. За счет 
того, что молодые мыслят 
иначе и у них есть «сумас-
шедшие идеи»:

- Например, мы с ребятами 
подали заявку, чтобы сделать 
экскурсионный вагон, посвя-
щенный 9 Мая. Такой вагон 
будет в каждом поезде. Чтобы 
люди не просто в купе скуча-
ли, а прогулялись по городу, а 
там - бах! - экскурсия. Необя-
зательно в честь 9 Мая, мож-
но на другие темы сделать.

- То есть в пару к вагону-
ресторану будет вагон-музей?

Хорошо, что юные бамовцы 
не догадались предложить ру-
ководству вагон-казино!

С другой стороны, поче-
му бы действительно не по-
явиться в поезде клубному 
вагону, куда можно прийти, 
чтобы прочитать книгу, сы-
грать в шахматы, подтянуть-
ся на турнике, посмотреть 
познавательный фильм про 
БАМ? Все-таки 7 дней до 
Москвы сидеть в купе - это 
долго. Пусть молодые даро-
вания фантазируют, глядишь, 
дорога веселее пойдет.

Но и мне скучать некогда: 
пора отправляться дальше на 
восток. 

Юбилейный поезд

Серп и молот, белый лебедь
и семь суток до Москвы, куда местные 
совсем не стремятся: здесь красивее!

Продолжение. Начало 
в номерах «КП» от 2 и 

27 июня, 4 и 11 июля с. г. 
и на сайте KP.RU.
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Юлия - настоящая 
хозяйка вокзала. 

Она буквально опекает 
каждого пассажира. 
Особенно детишек.
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Столица 
БАМа

Уже 50 лет «Комсомольская 
правда» рассказывает читателям 
про БАМ. Мы писали о трудовых 
подвигах и свадьбах на рельсах. Да-
же снаряжали в тайгу собственные 
агитпоезда. 

А как живет и развивается БАМ 
сегодня? В год полувекового юбилея 
магистрали Григорий КУБАТЬЯН 
отправился в путешествие, что-
бы посмотреть, что происходит 
с грандиозным проектом сейчас.
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Нерюнгри

Тында

КНР

Комсомольск-
на-АмуреКунерма

Бамовская
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Известковая
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ЧАСТЬ 8

Все части 
сериала 
о путешествии 
по БАМу читайте 
на сайте KP.RU

Так и не скажешь, что Тында 
где-то глубоко в тайге. 

Как будто фото из Москвы. 

Продолжение следует.
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Все больше людей на Западе 
заявляют о желании переехать 
в Россию. Но удается это еди-
ницам. Виной всему - наши 
сложные миграционные зако-
ны, бюрократия, да и в целом 
освоить язык, устроить детей 
в школу не просто. Все, кто 
хоть раз с этим сталкивался, 
хватаются за голову - неужели 
стране не нужны образован-
ные, работящие, обеспеченные 
люди из Европы, Америки. Они 
и бегут-то в Россию потому, 
что она объявила себя цитаде-
лью традиционных ценностей. 
И вдруг перед ними - шлагбаум. 
Это как?!

И вот в одном регионе ре-
шили - а прорубим-ка мы у 
себя окно для людей с Запада. 
Остальной стране не нужны? 
Пусть едут к нам! Уже на-
няли работать в этом «окне» 
русского немца, пожившего и в 
Европе, и в России. С ним «КП» 
и поговорила.

ГДЕ БОЛЬШЕ КИСЛОРОДА
«Это переехавший в Рос-

сию из Германии 8 лет назад 
Якоб Пиннекер. Его задача - 
создание службы «одного 
окна» для граждан из Евро-
пы, США, Канады и Австра-
лии», - написал в Телеграм 
Нижегородский губернатор 
Глеб Никитин.

Якоба мой звонок из Мо-
сквы застал прямо в офисе. 
Он только-только с ним зна-
комился.

- Вот сегодня буду квартиру 
смотреть, - признался он мне.

- А как вы вообще попали в 
Россию?

- Я русский немец, родился 
в СССР, но когда мне было 6 
лет, семья уехала в Германию. 
А в 2016-м я прилетел в Ека-
теринбург открывать фили-
ал немецкой компании. И... 
остался.

- Когда началась СВО, не 
звали вас вернуться в Гер-
манию?

- Тогда, в феврале  
2022-го, я был как раз в 
отпуске с семьей в Гер-
мании. Там воздушное 
пространство сразу 
закрыли. Призвали 
всех эвакуироваться 
из России. Я же отве-
тил, что мне бы как-
то, наоборот, в Россию 
попасть. Хотя мне предлагали 
остаться в Европе, хорошую 
должность давали, но я решил 
жить в России.

- Почему?
- Я успел привыкнуть к рос-

сийскому менталитету, здесь 
люди добрые и совершенно 
по-другому думают. В Герма-
нии уже не так. Таких друзей, 
как здесь, у меня в Германии 
не было и не будет. Там лю-
ди уже не способны к такой 
дружбе. А здесь мне достаточ-
но кислорода.

- Как вы легализовались в 
нашей стране?

- Без проблем. Я родился 
в СССР, жена русская, дети 
с гражданством. Я приехал в 

Россию как специалист, воз-
главлял компанию, мы соз-
дали рабочие места, платили 
налоги, решали серьезные 
задачи в электроэнергетике. 
Сейчас Германия разрешила 
иметь двойное гражданство, 
я в процессе оформления па-
спорта.

- Но вы сейчас столкнетесь 
с другими историями. Многие 
иностранцы с Запада называ-
ют наши миграционные законы 
«колючей проволокой». Они 
не могут разобраться в нашей 
запутанной системе.

- Ну вот для этого мы и за-
пускаем «одно окно». Теперь 
все эти люди смогут обра-
титься к нам. Мы будем кон-
сультировать и сопровождать 
каждого индивидуально.

ХВАТИТ БРЮЗЖАТЬ. 
ЗДЕСЬ ШИКАРНО

- Уже есть понимание, 
сколько людей может обра-

титься? Немецкий по-
литик Вальдемар Гердт 
говорил мне, что только 
из Германии миллион 
человек хотят в Россию 
переехать. Представляе-
те, вам миллион человек 
начнут звонить?

- Вот сейчас, когда 
мы даже не запустили 
медийную кампанию, 
уже в работе 60 заявок. 

Мы провели первые 
встречи с областным ми-

нистром кадровой политики, 
министром международных 
и межрегиональных связей. 
Это не какой-то малень-
кий проектик, будет целая 
структура, чтобы проглотить 

поток заявок. Я не знаю, 
сколько тысяч или миллио-
нов людей хотят приехать, но 
мы ходим ногами по земле, 
будем вести свою статисти-
ку. Через полгода у нас уже 
будет адекватная картина.

- Это же новаторская исто-
рия для России. Есть понима-
ние, как ваше «окно» будет 
работать?

- Разделим работу на два на-
правления. Первое - полное 
сопровождение переезда в 
Россию. За каждым клиен-
том закрепим персонального 
менеджера, который прямо 
за руку будет водить. Чтобы 
процедура переезда стала са-
мой маленькой проблемой, 
с которой здесь иностранцы 
столкнутся. Второе - в пла-
нах стать «одним окном» и 
для работодателей. Они тоже 
сталкиваются с миграцион-
ной бюрократией.

- Это надо еще и законы ме-
нять... Депутат Затулин вовсе 
предлагал репатриацию уза-
конить, потому что многие 
русские немцы не могут вос-
становить паспорт.

- Конечно. Но мы настрое-
ны все-таки на прием пере-
селенцев с высокой квалифи-
кацией. Которые финансово 
обеспечены и хотят здесь от-
крыть бизнес. В России масса 
возможностей. Им просто на-
до это показать и рассказать. 
Например, знаменитый не-

мецкий автопром, его костяк 
в Германии - это не два-три 
завода с мировым именем, 
а тысячи маленьких компа-
ний. Они поставляют свои 
компоненты из небольших 
цехов на большие заводы. 
И здесь то же самое можно 
сделать.

Мы хотим помочь людям, 
которые будут уважать зако-
ны России, - это первое. А 
второе - которые хотят вло-
житься в развитие России, в 
рост ее ВВП. Вот такие лю-
ди найдут себе здесь теплое 
место, и их здесь примут как 
своих.

- Но почему именно Нижний 
Новгород?

- Здесь промышленность и 
большой спрос на кадры. Я 
не знаю, когда вы последний 
раз здесь были, но даже если 
просто приедете прогуляться, 
увидите много молодых лю-
дей, студентов - город просто 
кипит. Это что-то! Шикар-
ный город. Просто шикар-
ный. И моя личная цель - как 
можно больше иностранцев 
сюда привезти, чтобы они са-
ми это увидели, а не слуша-
ли стандартное брюзжание. 
Знаете, почему я пошел на 
эту должность? Потому что 
аналогичных проектов про-
сто нет.

ЕВРОПА - УЖЕ НЕ ТОРТ
- Как вы собираетесь о себе 

говорить на Западе? Там же 
блокируют все исходящее из 
России.

- Ну, есть решение, есть 
идеи, будем разбираться. 
Сейчас предсказать, как это 
все получится, сложно. Но 
у нас собирается классная 
команда, молодая, все - спе-
циалисты в своем деле.

- Из каких стран будете 
звать переселенцев?

- Для нас приоритетные ре-
гионы - Европа, США, Кана-
да, Австралия. В этих странах 
много людей, разделяющих 
духовное равенство, и у них 
все-таки христианская мен-
тальность. Это важно.

Я же не один такой, кто по-
нял - если хочется построить 
свою жизнь не в тех рамках 
и той обстановке, которая 
сейчас, в том числе в Гер-
мании, то самое время быть 
здесь. В России как нигде есть 
возможность начать другую 
жизнь.

- А что вы имеете в виду, 
говоря об обстановке в Гер-
мании?

- Германия уже не та, что 
раньше. Очень много бе-
женцев, молодежь толком 
даже не говорит на немец-

Новый сибирский 
фатерланд:  

немцы семьями бегут  
из Европы, чтобы 

поселиться на Алтае, - репортаж на сайте

Якоб Пиннекер теперь 
будет помогать 
иностранцам 

переезжать к нам  
в Россию. Тем более 
опыт у него имеется.
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Теперь русский мужик - это не несбыточная мечта 
для иностранок. «Одно окно» открыто! 

Гутен морген, можно      к вам, в Россию?
Дожили, окно теперь 
приходится прорубать 
из Европы в нашу 
страну. В него вот-
вот должны 
хлынуть 
переселенцы 
с Запада, 
желающие 
пожить богато 
и свободно. 
Не верите? 
Я сама 
не верила.    Дина КАРПИЦКАЯ,   

   спецкор «КП»    
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1977
На второй полосе заметка «БАМ: идет 

первый пассажирский». Автор - Влади-
мир Сунгоркин.

Будущий главный редактор, стратег и соз-
датель современной «Комсомолки» рабо-
тал корреспондентом на комсомольской 
стройке. И с первых строк этой небольшой 
зарисовки угадывается простой, емкий, 
лаконичный стиль, которого Владимир Ни-
колаевич позже добивался и от своих кор-
респондентов:

«Митинга не было. Подошел состав с зе-
леными вагонами. Из вагонов вышли прово-
дницы и стали проверять билеты. Строители, 
железнодорожники в форменных фуражках, 
корреспонденты - все смотрели на поезд, 
на плакат «Счастливого пути!» - хотелось за-
помнить этот день и час, когда первый пасса-

жирский пойдет по рельсам 
Байкало-Амурской магистра-
ли. Машинист Владимир 
Плотников и его помощник 
Геннадий Жаворонков жда-
ли зеленого  - отправление 
задерживали, у  разъезда 
Сети бойцы ССО работали 
на полотне. Наконец дали 
зеленый...

...В Беленькой в  поезд 
села Таня Гордеева  - она ехала в отпуск, 
в Донецк, к маме. По дороге, которую сама 
построила.

У строящегося вокзала станции Янкан 
тепловоз прогудел, приветствуя встречный 
состав - агитпоезд «Комсомольская правда». 
Красный эшелон шел на север, в сторону 
Беркакита, куда еще не скоро придут пас-
сажирские поезда».

с дикого Запада

ком. И, конечно, все эти 
ЛГБТ*. Я раньше, до СВО, 
раз в квартал ездил к родите-
лям в Германию и видел эту 
трансформацию. Сейчас еще 
реже приезжаю, и еще боль-
ше заметно, как все меняется 
к худшему.

- Вы не боитесь, что вам за-
претят въезд в Евросоюз?

- Нет, не боюсь. Мы ни-
кого не собираемся вербо-
вать. Мы будем просто со-
провождать тех, кто и так 
уже решил переехать, рас-
сказывать, как здесь можно 
делать бизнес, какие налоги, 
какой потенциал, какие хо-
рошие сценарии есть и какие 
сложные сценарии… Я про-
сто буду делать то, чего мне 
не хватало самому, когда я 
приехал в Россию.

СВОБОДА И ШАШЛЫК
- Кстати, про возможности. 

Что здесь может быть привле-
кательным для иностранцев?

- Хороший вопрос. Я хочу 
показать на своем примере, 

что симбиоз русского и не-
мецкого подхода позволяет 
решить любую задачу в лю-
бой обстановке. Мне здесь 
нравится жить, работать. 
У меня дети здесь растут. И 
сам факт, что мне дают воз-
можность заняться здесь 
такими вещами, о многом 
говорит. Это подтверждение 
того, что руководство России 
не такое уж плохое. Здесь нет 
той диктатуры, про которую 
рассказывают на Западе. И 
демократии намного боль-
ше, чем кто-то думает.

- А с точки зрения работы? 
Вакансий? Есть что предло-
жить иностранцам?

- На квалифицированных 
сотрудников спрос огром-
ный! Только в Нижегород-
ской области 70 тысяч та-
ких вакансий. Сам удивился 
этой цифре, честно говоря. 
Нет, я понимал, что есть 
кадровый голод, но что он 
прям такой...

- Зарплаты тоже огромные?
- Здесь расходы совсем 

другие. У людей намного 
больше в кармане остается, 
чем в Германии. Я пару не-
дель назад там был, с ребята-
ми говорил. У них большие 
вроде бы оклады. Но потом 
они рассказали про расхо-

ды. В итоге на жизнь мало 
остается. Цены на все очень 
выросли. Мои родители в 
маленьком городке живут, 
у них там цены выше, чем в 
Москве.

Или ограничения. Я при-
ехал к отцу, хотел пожарить 
шашлык, а он говорит, что 
проблема - разрешают поль-
зоваться мангалом не чаше, 
чем раз в неделю. То есть они 
вроде живут в комфорте, но 
на самом деле все ограниче-
но, нет свободы.

Да, может, здесь, в России, 
инфраструктура пока не так 
развита, я же не говорю, что 
здесь все идеально, есть над 
чем работать. Но зато люди 
больше улыбаются, а там по-
стоянно негатив. С кем ни 
говорил, все только жалу-
ются. Когда последний раз 
вернулись из Германии, пря-
мо вздохнули, что от этого 
всего негатива наконец-то 
избавились.

- А на что жалуются?
- На все! Даже на меди-

цину. Там 2 - 3 месяца на-
до ждать приема врача, да-
же если какое-то воспаление 
серьезное. Люди боятся бо-
леть.

- Какой главный совет мо-
жете дать иностранцам?

- Приезжайте и посмотри-
те все сами. В России огром-
ные возможности. Глаза бо-
ятся, а руки делают.
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Многие наши девчонки стремились выйти замуж за иностранца, 
для этого уезжали за границу. Теперь иностранцы сами к ним сюда поедут.

Гутен морген, можно      к вам, в Россию?

*В России международное 
движение ЛГБТ 
решением суда признано 
экстремистским 
и запрещено.

Что думают 
о проблемах переселенцев 

читатели «КП» - 
в «Вопросе дня <  стр. 3.

2003
«С чьей подачи забеременела Курникова?» - 

главная тема номера, вынесенная на обложку.
Курникова - героиня третьей полосы, про нее 

«Вопрос дня». Спикеры моют косточки теннисист-
ке - будь здоров. Директор «Ералаша» Борис Гра-
чевский и вовсе категорично заявляет: «Êóðíèêîâà 
òàê ïëîõî èãðàåò â òåííèñ, ÷òî åé îñòàåòñÿ òîëüêî 
áåðåìåíåòü. Õîòÿ, ïî-ìîåìó, è â äåòîðîæäåíèè îíà 
óñïåõà íå äîáüåòñÿ».

Анну Курникову с 2001 года связывают отношения 
с певцом Энрике Иглесиасом. У пары трое детей: 
двойняшки, сын Николас и дочь Люси (род. 16 де-
кабря 2017), и дочь Мэри (род. 30 января 2020).

Ведущие 
рубрики 
Татьяна 

АДАБАШ,
Елена ПОПОВА.

Пересъемка 
Элины 

МАСИМОВОЙ/
«КП» - Москва.

1975
Историческое со-

бытие и номер газеты, 
вошедший в историю. 
В  космонавтике начи-
нается новая эпоха.

ТАСС сообщает:
«15  июля 1975  го-

да в 15 часов 20 ми-
нут по  московскому 
времени в Советском 
Союзе произведен за-
пуск космического 
корабля «Союз-19». 
Его пилотирует эки-
паж в составе коман-
дира ко рабля Героя 
Советского Союза, летчика-
космонавта СССР полковни-
ка Леонова Алексея Архипо-
вича и борт-инженера Героя 
Советского Союза, летчика-
космонавта СССР, кандидата 
технических наук Кубасова 
Валерия Николаевича.

Этим полетом положено 
начало первому в  истории 
космонавтики крупному со-
вместному научному экспери-
менту по программе «Союз» - 
«Аполлон», осуществляемому 
СССР и США».

В это же время «в соответ-
свии с программой совмест-
ного советско-американского 

космического эксперимента 
сегодня (15  июля.  - Ред.) 
в 22 часа 50 минут по мо-
сковскому времени в Центре 
космических полетов им. Дж. 
Кеннеди (мыс Канаверал) был 
произведен запуск американ-
ского корабля «Аполлон». 
На  борту корабля экипаж 
в  составе Томаса Стаф-
форда (командир корабля), 
Вэнса Бранда и  Дональда 
Слейтона.

Важнейшей частью со-
вместной программы «Союз» - 
«Аполлон» станет стыковка 
двух кораблей, запланирован-
ная на 17 июля над Европой».

Все выпуски 
рубрики

«О чем писала 
«Комсомолка» 
в этот день» - 
на сайте KP.RU

 � О ЧЕМ ПИСАЛА «КОМСОМОЛКА» В ЭТОТ ДЕНЬ -

Программа «Союз» - «Аполлон» 
и заметка Сунгоркина о БАМе

В 2025-м 
«Комсомольской 
правде» - 100 лет! 

Вспоминаем 
публикации «КП» 

в разные годы.

16 июля
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МИСС КУПАЛЬНИК 
«КП»

На диване с «Комсомолкой»

Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

В сексе Оксане больше 
всего не нравилось на так-
си ехать домой.

�  �  �
Диету гораздо легче 

соблюдать, если по-
ощрять себя. Напри-
мер, сдержался, чтобы 
не съесть булочку, - от-
лично, молодец, можешь 
за это наградить себя 
шоколадкой.

�  �  �
Сегодня узнал: оказыва-

ется, Достоевский Ф. М. - 
это не радио. 

�  �  �
«Этим голубям во-

обще плевать, на кого 
гадить, твари бесприн-
ципные!» - злился двор-
ник Герасим, отмывая из 
шланга памятник Турге-
неву.

�  �  �
«Не буду навязываться, 

захо чет - напишет», - поду-
мали оба.

�  �  �
В самую хорошую ма-

стерскую по изготовле-
нию ключей не надо 
приносить образец, до-
статочно назвать адрес, 
и вам изготовят дубли-
кат.

�  �  �
СМИ: изобретен робот-

экскурсовод!
В смысле? Вы второй раз 

изобрели аудиогид?
�  �  �

Все починяют теле-
визоры, но никто не по-
чиняет головы, повреж-
денные телевизором.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
Кто из литературных ге-
роев, вернувшись домой, 
стал проводить все время 
в обществе лошадей, пол-
ностью разочаровавшись 
в людях? 8. Вежливый. 9. 
Отец оксидов. 10. Бить в 
... 11. Финт торгаша. 14. 
Куда режиссер Якин со-
бирался улететь «со сво-
ей мымрой»? 15. Горох в 
арабской кухне. 16. Ка-
тализатор улыбки. 20. На 
территории какого совре-
менного города Италии во 
время Первой Пунической 
войны располагалась глав-
ная база карфагенского 
флота? 21. Чемпион из 
драмы «Каменная башка». 
22. Неистовство зрителей. 
23. Не только посол, но и 
его кейс. 24. Фонарь под 

глазом на французский ма-
нер. 25. Провинция с круп-
нейшим городом в Канаде. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Основа ужаса. 2. Способ 
обработки кофейных зерен. 
4. Романтический ... при 
свечах. 5. Свирель у ава-
ров. 6. Кто из классиков 
французской поэзии однаж-
ды спьяну едва не зарезал 
кухонным ножом Анатоля 
Франса? 7. Финал беремен-
ности. 9. Остров ссылки 
Тиберия. 12. «Наутилус» 
фантастического капитана 
Немо. 13. Народная меди-
цина с индийской родослов-
ной. 14. Крикливый нахал. 
17. Домашний халат. 18. 
Кто создал первую в Рос-
сии модель огнетушителя? 
19. «Окопные войска». 22. 
Мусульманский праведник. 

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
Гулливер. 8. Отказ. 9. Кислород. 10. Барабан. 11. 
Обвес. 14. Гагры. 15. Нут. 16. Юмор. 20. Палермо. 
21. Валуев. 22. Восторг. 23. Дипломат. 24. Бланш. 
25. Онтарио. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Страх. 2. Малабар. 
4. Ужин. 5. Лалаби. 6. Верлен. 7. Роды. 9. Капри. 
12. Субмарина. 13. Аюрведа. 14. Горлопан. 17. 
Капот. 18. Шефталь. 19. Пехота. 22. Вали.

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,
  273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,
  20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 37-00-80
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  
  528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633 

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 270-69-10
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03, 
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17, 
  58-55-81

Заказы на размещение рекламы принимаются всеми представительствами 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

 �  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА �  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU

Юлия ИВАНОВА, 
Самара:

- Работаю 
менеджером 

в крупной 
компании. 

Но с детства 
хотела быть 

моделью 
и сейчас 

пробую себя 
в этой сфере.
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Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:
- Обожаю 

пляжные платья. 
Когда, как не летом, 

можно позволить 
себе летящие 

и прозрачные ткани, 
сумасшедшие разрезы, 

послушные порывам 
ветра, загадочность 

и откровенность 
в одном образе.

Голосуйте 
за понравившуюся 

вам участницу 
на нашем 

сайте KP.RU в разделе 
«Будь стильной 

с «КП»!
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Звоните нам!

(495) 777-02-82
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ясно      облачно         пасмурно        дождь        гроза           снег

Прогноз погоды на завтра, 19 июля

    Ночью     Днем Давление* Влажность   Ветер      Восход Закат
Благовещенск    +19...+20   +24...+25   732 97% 8 м/с, ю-в 04.41 20.31 
Владивосток    +19...+20   +23...+24   733 100% 1 м/с, ю 05.50 20.47
Хабаровск    +20...+21   +27...+29   739 94% 1 м/с, ю 05.18 20.53
Южно-    +16...+17   +23...+24   754 95% 2 м/с, ю 05.53 21.17 
Сахалинск
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